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КИЕВ, 2 августа. (ТАСС). Горя
чий отклик Б сердцах трудящихся 
столицы Украины нашло постанов
ление Центрального Комитета КПСС 
и Совета Министров СССР о разви
тии жилищного строительства. На 
заводах и фабриках, строительных 
площадках Киева рабочие и служа
щие оживленно обсуждают это но
вое мероприятие нашей партии, на
правленное на дальнейшее улучше
ние жизни советских людей.

Новый трудовой подъем вызвало 
постановление у многочисленного 
отряда строителей города. Коллек
тив участка М 1 третьего строи
тельного управления треста «Ёре- 
щатикстрой» выступил с ценной 
инициативой: рабочие решили в ны
нешнем году дать дополнительно 
четыре тысячи квадратных метров 
жилой площади. Обсуждая поста
новление, бригадир комплексной 
бригады тов. Донец сказал:

Яркое
о

проявление великой заботы 
благе и счастье народа

Вчера в «Правде» опубликовано 
постановление Центрального Коми
тета КПСС и Совета Министров 
СССР «О развитии жилищного 
строительства в СССР». В этом до
кументе, имеющем огромное значе
ние для развития советского социа
листического общества по пути к 
коммунизму, с исключительной 
глубиной и ясностью раскрывается 
великая забота Коммунистической 
партии и Советского правительства
0 неуклонном подъеме народного 
благосостояния.

«В стране социализма, гово
рится в постановлении, — где 
власть принадлежит трудящимся, 
подъем жизненного уровня и благо
состояния народа является одной из 
важнейших задач. Для Коммунисти
ческой партии и Советского прави
тельства нет цели более высокой, 
чем забота о благе и счастье наро
да, об улучшении условий его жиз
ни».

В постановлении партии и пра
вительства, с большим воодушевле
нием встреченном всеми советскими 
людьми, подведены итоги созида
тельного труда партии и народа по 
социалистическому преобразованию 
родной страны, улучшению жизни 
и быта миллионов и миллионов, 
ставится поистине грандиозная за
дача дальнейшего подъема жизнен
ного уровня трудящихся, намечены 
ясные пути решения такой слож
нейшей проблемы, какой является 
в современном обществе жилищная 
проблема. В постановлении Цент
рального Комитета КПСС и Совета 
Министров СССР подчеркивается, 
что в настоящее время в нашей 
стране созданы необходимые усло
вия для дальнейшего подъема жи
лищного строительства, и ставится 
задача в кратчайшие сроки достиг
нуть значительного прироста жи
лищного фонда, чтобы в ближайшие 
10— 12 лет покончить в стране с 
недостатком в жилищах.

Читая этот документ, советские 
люди, миллионы наших друзей за 
рубежом видят, с какой последова
тельностью и настойчивостью Ком
мунистическая партия и Советское 
правительство проводят ленинскую 
линию неуклонного подъема благо
состояния и культурного уровня 
народа, еще более убеждаются в ве
ликих преимуществах социалисти
ческого строя.

Претворяя в жизнь исторические 
решения XX съезда КПСС, Коммуни
стическая партия за последние пол
тора года провела ряд крупнейших 
мероприятий, направленных на 
улучшение жизни рабочих, колхоз
ников ж интеллигенции. Всем, изве
стно, какое горячее одобрение всего 
народа получили разработанные 
Центральным Комитетом КПСС и 
Советом Министров СССР меры по 
дальнейшему повышению реальной 
заработной платы рабочих и слу
жащих и доходов колхозников, по
вышению заработной платы низко
оплачиваемым группам работников, 
по наведению надлежащего порядка 
в оплате труда, по усилению лич
ной материальной заинтересованно
сти работников в результатах сво
его труда. Осуществлены отвечаю
щие интересам трудящихся такие 
важные мероприятия, как сокраще
ние на два часа рабочего дня в 
субботние и предпраздничные дни, 
улучшение пенсионного обеспече
ния, увеличение отпусков женщи
нам по беременности. Широкое одо
брение народа встретило решение 
партии и правительства об отмене с
1 января 1958 года обязательных 
поставок сельскохозяйственных про
дуктов государству хозяйствами 
колхозников, рабочих и служащих. 
Весь советский народ единодушно 
поддержал решение июньского Пле
нума ЦК КПСС, осудившего фрак
ционную деятельность антипартий
ной группы Маленкова, Каганови
ча, Молотова и примкнувшего в ним 
Шепилова, выступавших против 
курса, намеченного XX съездом пар
тии.

XX съезд КПСС признал необхо
димым серьезно улучшить и значи
тельно расширить жилищное строи
тельство. Исходя из этого указания 
съезда, Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров СССР в 
постановлении «О развитии жи
лищного строительства в СССР» 
разработали развернутую программу 
на целый период в этой важнейшей 
области подъема народного благосо
стояния. .

Жилищный вопрос является од
ним из самых жгучих вопросов 
жизни современного общества, и он 
может быть правильно решен, как 
неоднократно указывали основопо
ложники марксизма-ленинизма, 
только тогда, когда весь буржуаз
ный общественный строй, вызвав

ший жилищную нужду, будет пре
образован до основания. Именно ка
питализм породил жилищную нуж
ду, собрав огромные армии наемных 
рабочих на крупные промышленные 
предприятия и не обеспечив их 
средствами для оплаты жилищ, при
годных для нормальной жизни. По 
образному выражению К. Маркса, 
при капитализме «светлое жилище, 
называемое Прометеем у Эсхила 
одним из величайших даров, посред
ством которых он превратил дикаря 
в человека, перестает существовать 
для рабочих». Характеризуя поло
жение людей труда в царской Рос
сии, В. И. Ленин говорил, что они 
«ютятся, как звери, в землянках 
городских предместий или в ...ужас
ных трущобах и подвалах...». Жи
лищная нужда миллионов трудя
щихся служит для капиталистов 
источником обогащения и роскоши, 
средством зверской эксплуатации 
обездоленных людей, поэтому капи
талисты заинтересованы в ней.

Советское государство — первое 
социалистическое государство рабо
чих и крестьян — получило от бур
жуазно-помещичьего строя тяжелое 
наследие: многие миллионы трудя
щихся города и деревни влачили 
свое существование в жалких лачу
гах, в фабричных казармах, в тем
ных подвалах и сырых углах. Да
же по официальным данным, до 
революции в Москве одна четверть 
всего населения (именно рабочая 
его часть) была вынуждена жить в 
тесных каморках, в условиях неве
роятной скученности и антисанита
рии. В столице Российской импе
рии — Петербурге в 1917 году бо
лее двухсот тысяч населения, со
ставлявшего значительную часть 
всех рабочих, жило в углах и под
валах. Еще более бедственное поло
жение с жильем испытывали рабо
чие Донбасса, Баку, Урала, Ивано
ва и других промышленных цент
ров, где тысячи людей ютились в 
землянках и лачугах.

Великая Октябрьская революция 
нанесла сокрушительный удар по 
той социальной несправедливости в 
решении жилищного вопроса, кото
рая была присуща буржуазно-поме
щичьему строю царской России. 
Одним из первых актов Октябрь
ской революции была конфискация 
крупного частного домовладения, 
передача дворцов и особняков в 
собственность народа, в достояние 
государства. Советская власть осу
ществила массовое переселение ра
бочих из подвалов и трущоб в бла
гоустроенные дома и квартиры, ра
нее принадлежавшие буржуазии.

Коммунистическая партия, став 
правящей партией Советского госу
дарства, в своей программе, разра
ботанной великим Лениным и при
нятой VIII съездом партии, указала 
на необходимость «всеми силами 
стремиться к улучшению жилищ
ных условий трудящихся масс: к 
уничтожению скученности и анти- 
санитарности старых кварталов, к 
уничтожению негодных жилищ, к 
перестройке старых, постройке но
вых, соответствующих новым усло
виям жизни рабочих масс, к рацио
нальному расселению трудящихся».

Изучая постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР «О раз
витии жилищного строительства в 
СССР», советские люди с чувством 
большой признательности отмечают, 
что Коммунистическая партия на
стойчиво борется за решение задач, 
выдвинутых в ее программе.

В постановлении говорится: «По
следовательно проводя ленинскую

генеральную линию на преимущест
венное развитие тяжелой индуст
рии — основы основ благосостоя
ния страны, создав такие отрасли 
промышленности, каких не знала 
царская Россия: тракторостроение, 
автомобилестроение, станкостроение, 
химическая и авиационная промыш
ленность; сельскохозяйственное ма
шиностроение, коренным образом 
реконструировав нефтяную промыш
ленность, черную металлургию и 
ряд других важнейших отраслей тя
желой индустрии, успешно претво
ряя в жизнь заветы великого Лени
на об электрификации страны, Ком
мунистическая партия и Советское 
правительство еще в годы первых 
пятилеток всемерно расширяли жи
лищное строительство».

Создание мощной социалистиче
ской индустрии сопровождалось 
строительством сотен новых круп
ных городов, реконструкцией и рас
ширением старых промышленных 
центров.

За годы предвоенных пятилеток 
государственными предприятиями, 
учреждениями и местными Совета
ми, а также городским населением 
за свой счет и с помощью государ
ственного кредита было построено и 
введено в действие жилых домов 
общей площадью около 123 мил
лионов квадратных метров.

Огромный ущерб жилищному 
фонду нашей страны был нанесен 
войной и фашистской оккупацией. 
Бо.тее 1.700 городов и поселков 
оказались разрушенными, уничто
жено около 70 миллионов квадрат
ных метров жилой площади, свыше 
25 миллионов человек лишились 
крова. В трудных условиях военно
го времени было построено и вос
становлено жилых домов общей 
площадью около 50 миллионов 
квадратных метров.

Невиданный размах приобрело 
жилищное строительство в нашей 
■ стране в послевоенный период. За 
1946—1956 годы в городах и ра
бочих поселках были построены и 
восстановлены жилые дома общей 
площадью около 300 миллионов 
квадратных метров, что более чем в 
полтора раза превышает весь го
родской жилищный фонд дореволю
ционной России. За этот же период 
колхозниками и сельской интелли
генцией построено около 5 миллио
нов 700 тысяч жилых домов. В на
шей стране установлена самая низ
кая в мире квартирная плата.

Но и эти огромные масштабы жи
лищного строительства не удовлет
воряют растущие запросы трудя
щихся, ибо темпы промышленного 
строительства в стране все еще 
опережают строительство жилищ. 
Население многих городов и сел ис
пытывает нужду в благоустроен
ных жилищах, значительное коли
чество семейств живет еще в вет
хих домах. Неудовлетворительная

ных, советских, профсоюзных, хо
зяйственных органов, всего совет
ского народа. Установленный Ди
рективами XX съезда КПСС план 
жилищного строительства на ше
стую пятилетку должен быть не 
только выполнен, но и перевыпол
нен.

Постановление Центрального Ко
митета КПСС и Совета Министров 
СССР устанавливает объем. государ
ственного жилищного строительства 
на 1956— 1960 гг. по вводу в экс
плуатацию жилых домов в размере 
215 миллионов квадратных метров 
общей площади против 205 миллио
нов квадратных метров, предусмот
ренных Директивами XX съезда 
КПСС. Объем жилищного строи
тельства в городах, поселках город
ского типа, МТС, совхозах и лес
промхозах за счет средств населе
ния и с помощью государственного 
кредита увеличивается до ИЗ мил
лионов квадратных метров общей 
площади вместо 84 миллионов квад
ратных метров, намеченных рань
ше. С 2,3 миллиона домов, постро
енных в 1951—1955 годах, сель
ское строительство возрастет до 
4 миллионов домов в 1956—1960 
годах. -

В постановлении партии и пра
вительства разработаны конкретные 
мероприятия по осуществлению этой 
огромной программы, опредёлены 
обязанности республиканских и 
местных советских и хозяйствен
ных органов, партийных, профсоюз
ных и комсомольских -организаций, 
руководителей предприятий в деле 
развития жилищного строительства, 
установлен порядок финансирова
ния, указаны пути улучшения про
ектирования, внедрения передовых, 
индустриальных методов, повыше
ния качества и снижения стоимости 
строительных работ. Особое внима
ние уделено развитию производства 
строительных материалов и разного I 
рода изделии, необходимых для жи- j 
лищного строительства. Партия и 1 
правительство одобрили почин рабо
чих и служащих промышленных 
предприятий и организаций г. Горь
кого и ряда других городов по 
строительству жилых домов собст
венными силами, как начало всена
родного движения за скорейшее 
улучшение жилищных условий, как 
пример высокой социалистической 
сознательности.

Разработав широкую программу 
развития жилищного строительства 
в Советском Союзе, Центральный 
Комитет КПСС и Совет Министров 
СССР выразили уверенность в том, 
что партийные, советские, профсо
юзные и комсомольские организа
ции вместе с многочисленной арми
ей строителей, коллективами пред
приятий и учреждений направят 
свои творческие усилия на выявле
ние и использование всех резервов

— Монтируя кирпичные блоки 
дома iNl 1, наша бригада за один 
месяц возвела три этажа. В ответ 
на заботу партии и правительства о 
трудящихся, для которых мы соору
жаем дома, наш коллектив будет 
работать еще лучше.

Свыше 60 пятиэтажных домов 
сооружает «Главкиеветрой» в рай
оне Поколовки. На этом жилом мас
сиве здания возводятся из крупных 
кирпичных блоков, здесь широко 
используется сборный железобетон, 
механизированы многие трудоемкие 
процессы.

— Предложения наших рациона
лизаторов уже сберегли строитель
ству свыше полумиллиона руб
лей, — сказал бригадир комплекс
ной бригады тов. Пугач. — До кон
ца года мы снизим стоимость строи
тельства еще на 600 тысяч рублей.

Оживленно обсуждают постанов
ление машиностроители Киева. В 
ответ на заботу партии и прави
тельства о советских людях коллек
тивы заводов «Ленинская кузница», 
«Большевик », станкостроительно
го имени Горького и других пред
приятий, сооружающих дома сила
ми общественности, решили помочь 
кирпичным заводам изготовлением 
необходимого им оборудования.

☆  ☆

Забота о народе—главная 
задача партии

ТАШКЕНТ. 2 августа. (ТАСС). 
Трудящиеся Узбекистана горячо 
одобряют постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР о разви
тии жилищного строительства в 
СССР. Постоянная забота партии и 
правительства о дальнейшем улуч
шении культурно-бытовых условий 
жизни советского народа видна и 

•на примере Узбекистана. За поелед- 
I ние годы в республике сданы мно
гие десятки тысяч квадратных мет
ров жилой площади, возникли но
вые города, в которых построены 
благоустроенные жилища.

Трест 160 — крупнейшая ор
ганизация Министерства строитель
ства Узбекской ССР. Коллектив его 
возводит жилые дома для рабочих 
завода твердых сплавов. Кварталы j 
благоустроенных зданий раскину-! 
лись в селе Троицком, которое ско
ро сольется с городом химиков — 
Чирчиком.

Постановление партии и прави
тельства вызвало среди строителей 
новый трудовой подъем. Про:.ту-

шав по радио это постановление, 
бригадир штукатуров Ф. Раджаме- 
тов сказал своим товарищам m ра
боте:

— Забота о народе — главная 
задача партии. Я горячо приветст
вую решение партии и правитель
ства, направленное на ликвидацию 
в ближайшие 10—12 лет недостат
ка в жилье. Рабочие возглавляемой 
мною бригады за послевоенные го
ды приняли участие в строительст
ве более 50 жилых домов. В ответ 
на заботу о советских людях мы 
усилим напряжение в труде. Вчера 
бригада выполнила задание на 150 
процентов, а сегодня мы решили 
выработать две нормы. На этом 
уровне будем трудиться и в даль
нейшем.

С большим одобрением встречено 
постановление ЦК КПСС и. Совета 
Министров СССР о жилищном строи
тельстве коллективами предприя
тий и строек Самарканда, Ферганы, 
Андижана и других городов Узбек
ской ССР.

ИВАН ЗАБОРСКИИ НАБИРАЕТ ТЕМПЫ
Позавчера он скосил 28 гектаров ржи

НОМБАИНЕРЫ! Равняйтесь на передовинов соревнования

обеспеченность населения жилища- [в  строительстве жилищ и, безуслов-
' но, решат важнейшую общенарод

ную задачу —  устранить в нашей 
стране в ближайшие годы недоста
ток в жилищах. Этот призыв пар
тии и правительства встречает жи
вейший отклик всего советского на
рода. Миллионы советских людей, 
горячо приветствуя и единодушно 
одобряя постановление о развитии 
жилищного строительства, заявля
ют: под руководством Коммунисти
ческой партии эта важнейшая об
щенародная задача будет успешно 
решена!

(Передовая «Правды» за 3 авгу
ста).

ми является также следствием серь
езных недостатков, имеющихся еще 
в жилищном строительстве. Эти не
достатки вскрыты и подвергнуты в 
постановлении резкой критике. В 
постановлении указаны пути и ре
альные возможности для всемерного 
развития жилищного строительства, 
горячо поддержана инициатива тру
дящихся в строительстве жилья ме
тодами народной стройки.

ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР считают, что в настоящее 
время дальнейшее развитие жилищ
ного строительства, имеющего все
народное значение, является одной 
из важнейших задач всех партий-

П е р в ы А  х л е б —  
государст ву

КОЖЕВНИКОВО. (Соб. корр. По те
лефону). 2 августа колхоз «Заветы 
Ленина» начал сдачу хлеба государ
ству. Ему выписана первая квитан
ция на сдачу зерна государству.

3 августа начали хлебосдачу кол
хозы имени Булганина и «Победа». 
В первой половине дня на Кожевни- 
ковский хлебоприемный пункт было 
сдано 70 центнеров зерна.

ДНЕВНИК
соревнования • 

комбайнеров области
2 АВГУСТА 1957 ГОДА
Тов. Заборский по-прежнему 

идет впереди. 2 августа он ско
сил 28 гектаров ржи, а всего 
у него скошено 120 гектаров.

Второе место удерживает 
Захар Ходоренко из Чилийской 
МТС. Он 2 августа скосил 22  
гектара, а всего на его счету 
97 гектаров. ' Тов. Ходоренко 
имеет все возможности в бли
жайшие дни догнать тов. За- 
борского.

Тов. Пичугин, комбайнер 
Асиновской МТС, имевший на 
1 августа одинаковые показа
тели с тов. Ходоренко, снизил 
темпы и отстал от него на 
5 гектаров. 2 августа он ско
сил только 17 гектаров, а все
го 92  гектара. Тт. Пичугина, 
Ходоренко нагоняет комбайнер 
Митрофановской МТС тов. Ши
ряев. Он убрал 8 0  гектаров, 
его суточная выработка, как 
правило, составляет 15— 20  
гектаров.

Медленно выправляется тов. 
Кузнецов из  ̂ Гынгазовской 
МТС. Он устранил неполадки с 
полотном хедера, но за 2 авгу
ста сжал только 16 гектаров, а 
всего 75  гектаров.

В соревновании комбайнеров 
области заметно выдвигается 
молодой комбайнер Асиновской 
МТС тов. Велнкжанин, рабо
тающий под руководством 
опытного комбайнера т. Эглит. 
За 2 августа он скосил 20  гек
таров, а всего 74. Если тов. 
Велнкжанин еще несколько по
высит темпы, он может обо
гнать тт. Кузнецова, Ширяе
ва, Пичугина.

Комбайнеры Вороновской 
МТС тт. Пахомов, Кошкин, 
Гаан, которые начали косови
цу ржи одними из первых в 
области, скосили лишь 5 0 — 70  
гектаров.

Крайне медленно набирают 
темпы тт. Пономарев из Гал- 
кинской МТС, Авдеев из Ту- 
рунтаевской, Сафонов из Мит
рофановской МТС.

☆  ☆

Соревнование раяонов на уборке урожая
2 августа 1957 года

АСИНОВСКИЙ —  ЗЫРЯНСКИЙ—  ПЫШКИНО-ТРОИЦКИЙ
Асиновсеий и Зырянский районы вели косовицу хуже предыдущего 

дня. В Асиновском районе за 2 августа было скошено 212 гектаров, 
выработка на лафетную жатку снизилась с 11 до 9 гектаров. В Зырян
ском районе скошено ржи на 48 гектаров меньше, чем 1 августа, вы
работка на жатку снизилась до 7 гектаров.

Пышкино-троицкие комбайнеры скосили хлеба немного больше, чем в 
предыдущий день, довели выработку на лафет до 7 гектаров.

Во всех трех районах темпы косовицы хлебов крайне низки.

ТОМСКИЙ —  ТУГАНСКИЙ
Туганский район дал прирост косовицы за день 186 гектаров, поднял 

выработку на лафет с 4 до 6 гектаров.
Томский район за этот день скосил 170 гектаров.
Туганские комбайнеры имеют все возможности в ближайшие дни 

обогнать томских. Разница у них составляет немногим больше 500 гек
таров.

КОЖЕВНИКОВСКИЙ — ШЕГАРСКИЙ
Шегарские комбайнеры за день 2 августа скосили 460 гектаров, вы

работка на лафетную жатку с 7 гектаров за 1 августа повысилась до 
11 гектаров.

Комбайнеры Кожевниковского района, располагая более мощным ма
шинным парком, скосили за этот день лишь 389 гектаров, что состав
ляет только по 7 гектаров на каждую жатку.

КРИВОШЕИНСКИЙ —  МОЛЧАНОВСКИЙ
В соревновании комбайнеров этих районов впереди идут кривошеин- 

цы, где средняя дневная выработка на лафет составила 7 гектаров, а 
у молчановцев — на гектар меньше.

Не начали косовицу 
ском районах.

хлебов в Колпашевском, Паинском, Парбиг-

Без нужного напряжения

Колхозы и совхозы Ставропольского края досрочно 
выполнили план хлебозаготовок

Претворяя в жизнь исторические 
решения XX съезда КПСС, отвечая 
делами на заботу Центрального Ко
митета партии и правительства о 
развитии социалистического сель
ского хозяйства и повышении бла
госостояния советского народа, тру
женики сельского хозяйства Став
ропольского края досрочно, 1 авгу
ста, выполнили план хлебозаготовок 
(без кукурузы и риса) в количестве
71,8 млн. пудов. План сдачи пше
ницы выполнен на 120 процентов. 
Сдача хлеба государству продол-

I ство колхозов и совхозов края в j ры тт. Бабешко Г. И., Крохун И. И., 
этом гощу провело уборку урожая Уликов И. П. на подборке и обмо- 
за 6—10 рабочих дней. Раздельным лоте валков ежедневно перевыпол-

жается.
Колхозы и 

района сдали 
пудов хлеба.

совхозы Курсавского 
государству 4,7 млн 
Благодарненского — 

4,5 млн. пудов. Красногвардейского, 
Ыевинномысского и Ново-Александ
ровского районов — по 4,2 млн. 
пудов, Ипатовского района — 4 
млн. пудов. Петровского района —
3.8 млн. пудов.

Колхозы и совхозы края обеспе
чили себя семенами, производится 
выдача колхозникам зерна на тру
додни.

Широко применяя прогрессивный 
разделшдй метод уборки, большиа-

10 рабочих дней. Раздельным 
способом убрано свыше 1 млн. гек
таров колосовых культур.

Организованно провели уборку 
урожая инициаторы социалистиче
ского соревнования в крае —- кол
хозники, механизаторы, рабочие 
МТС, совхозов и специалисты сель
ского хозяйства Ново-Александров
ского района. Район закончил убор
ку урожая за 8 рабочих дней,' ко
совицу хлебов провел раздельным 
способом на всей площади. В сов
хозе «Темижбекский» этого района 
колосовые культуры на площади

лоте валков ежедневно 
няли норму выработки.

Славно трдились на вывозке 
зерна многие водители автомобилей. 
Шоферы тт. Турчин В. К., Лабив- 
цев В. И., Худокориев А. М. и дру
гие выполнили задания на 200 с 
лишним процентов.

Отвечая на призыв Центрального 
Комитета КПСС и Советского прлви-' 
тельства догнать в ближайшие го
ды Соединенные Штаты Америки по 
производству мяса, молока и масла 
на душу населения, труженики 
сельского хозяйства Ставрополья в

16 тыс. гектаров были убраны раз- этом году более успешно решают
дельным способом за 4 рабочих дня, 
обмолот и сдача хлеба государству 
произведены за 8 рабочих дней.

Механизаторы МТС и совхозов 
показали образцы труда на уборке 
урожая. Мастера комбайновой убор
ки Герои Социалистического Труда 
тт. Гурьев П. В., Купреев П. Я., 
механизаторы тт, Мынарев И. К., 
Куприков И. И., Семьяков А. С. и 
другие ежедневно скашивали по 
50—70 гектаров хлеба. Комбайне-

задачу по увеличению производства 
продуктов животноводства. Полуго
довой план по заготовкам и закуп
кам мяса выполнен на 130 процен
тов. На 20-  ̂ июля государству 
сдано молока на 48 тыс. тонн боль
ше. чем на эту дату в 1956 году. 
Сдано 29,1 тыс. тонн высококаче
ственной шерсти, или на 4.600 
тонн больше, чем в прошлом году. 
Досрочно выполнен годовой план

заготовок и закупок яиц, сдано и 
продано 165 млн. штук яиц, или 
на 86 млн. больше, чем за соответ
ствующий период прошлого года.

В настоящее время колхозники, 
колхозницы, рабочие МТС и совхо
зов, специалисты сельского хозяйст
ва Ставропольского края, борясь за 
достойную встречу 40-й годовщины 
Великой Октябрьской социалисти
ческой революции, направляют все 
свои усилия на то, чтобы успешно 
поовести заготовку кормов, зало
жить необходимое количество сило
са, в сжатые сроки убрать просо, 
кукурузу, подсолнечник и овощи, 
высококачественно провести сев 
озимых и подъем зяби, своевремен
но подготовить животноводческие 
помещения для зимовки скота, вы
полнить в,зятые обязательства по 
увеличению производства сельско
хозяйственной продукции и этим 
внести достойный вклад в дело 
укрепления могущества нашей со
циалистической Родины, уверенно 
идущей по ленинскому пути вперед, 
к коммунизму.

ЗЫРЯНКА. (Соб. корр.). Хоро
ший урожай нынче вырастили кол
хозники колхозов зоны Пердатской 
МТС. Тяжелые колосья ржи кло
нятся к земле. Давно пора полным 
ходом вести раздельную уборку. 
Инициатор соревнования комбайне
ров области комбайнер Чердатской 
МТС Иван Заборский скосил на свал 
120 гектаров, а другие комбайнеры 
станции скосили до 30 — 40 гек
таров ржи.

Кое-где своевременному началу 
раздельной уборки помешали «зеле
ные настроения» председателей 
колхозов. Например, в колхозе име
ни Калинина потребовалось выне
сти специальное решение партсоб
рания, чтобы заставить председате
ля тов. Степичева начать раздель
ную уборку. Не на высоте оказался 
и комбайнер этого колхоза тов. Ев
докимов, который до последнего вре
мени считал, что рожь еще зеленая, 
хотя ее на отдельных массивах мож
но убирать прямьш комбайнирова- 
нием.

Фактически производительность 
жаток Б два с лишним раза меньше 
нормы.

В колхозах имени Ворошилова, 
имени Калинина имеется по 2 ла
фета, а убраны первые десятки гек
таров ржи.

Причина столь низких темпов 
кроется в исключительно плохом 
использовании техники. Простои

машин — повседневное явление. 
Тов. Заборский быстро устраняет 
недостатки в работе, быстро ликви
дирует случающиеся поломки ла
фетной жатки. У других же ком
байнеров—тт. Горбунова, Эйндорфа, 
Ященко — лафетные жатки много 
времени простаивают из-за поломок. 
Только в последние дни на лафеты 
установлены эксцентриковые мото
вила.

Все комбайнеры, скашивающие 
рожь лафетными жатками, как пра
вило, работают в одну смену. 
Тт. Эйндорф, Ященко в колхозе 
имени Клименти, ссылаясь на сы
рость, выезжают на поля в 12 ча
сов дня, а зачастую и после полу
дня. Ночью ни один лафет не рабо
тает.

О двусменной работе лафетов в 
МТС пока идут одни разговоры.

Много беспорядков в культурно, 
бытовом обслуживании в поле. 
30 июля, например, повариха из 
первой бригады колхоза «Октябрь» 
с полудня уехала в село, оставив 
членов агрегата И. Заборского без 
обеда и без ужина.

Газеты на полевой стан, даже ме
стные, доставляются с опозданием 
на 9— 10 дней. Радио на полевых 
станах нет.

В Пердатской МТС не используют 
всех возможностей для увеличения 
производительности ’ труда, для рез
кого повышения темпов косовицы.

В. ПОМИНОВ.

Я хром ской  прядильно-т иацкой  
ф абрике—100 лет

Исцолнилось 100 лет со дня ос
нования Яхромской прядильно-ткац
кой фабрики.

В связи с этой знаменательной 
датой. Центральный Комитет КПСС 
и Совет Министров Союза ССР по
слали приветствие коллективу фаб
рики, в котором поздравили рабочих, 
работниц, инженерно-технических 
работников, служащих и пожелали 
им новых творческих успехов в 
труде.

За успехи, достигнутые в разви
тии текстильной проиншленности̂

за революционные заслуги рабочих 
фабрики и в связи со столетием со 
дня основания предприятия Указом 
Президиума Верховного Совета 
СССР от 2 августа 1957 г. Яхром
ская прядильно-ткацкая фабрика 
награждена орденом Трудового 
Красного Знамени.

Президиум Верховного Совета 
СССР наградил орденами и медаля
ми группу особо отличившихся ра
ботников фабрики.
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По пути неуклонного подъема В Москве, на VI Всемирном фестивале
Сообщение Статистического Управления РСФСР

Статистическое Управление 
УСФСР опубликовало Сообщение об 
итогах выполнения Государственно
го плана развития народного хозяй
ства РСФСР в первом полугодии 
1957 года. В нем указывается, что, 
осуществляя исторические решения 
XX съезда КПСС, трудящиеся Рос
сийской Федерации добились даль
нейшего подъема всех отраслей на
родного хозяйства. План производ
ства промышленной продукции в 
Российской Федерации в первом по
лугодии текущего года выполнен на 
104 процента. По сравнению с пер- 
вы>д полугодием прошлого года об
щий выпуск промышленной продук
ции возрос на 9 процентов. План 
производства первого полугодия вы
полнили основные отрасли промыш
ленности РСФСР.

Валовая продукция черной ме
таллургии возросла по сравнению с 
первым полугодием 1956 года на 
4 процента, цветной металлургии— 
на 4 процента, угольной промыш
ленности — на 6 процентов, неф
тедобывающей — на 19 процентов, 
нефтеперерабатывающей —  на 18 
процентов, газовой — на 20 про
центов, электростанций —  на 
9 процентов, по машиностроению и 
металлообработке —  на 13 процен
тов, в том числе по тракторному и 
сельскохозяйственному машино
строению —  на 11 процентов. Про
изводство строительных материалов 
увеличилось на 22 процента. На 
2 процента возросла валовая про
дукция легкой промышленности и 
на 10 процентов — пищевой про
мышленности.

Промышленность, переданная в 
ведение Советов народного хозяйст
ва, выполнила план первого полу
годия по производству валовой про
дукции на 104 процента и увели
чила по сравнению с первым полу
годием прошлого года общий вы
пуск продукции на 9,5 процента.

В первом полугодии 1957 года 
промышленностью РСФСР перевы
полнен план производства проката 
черных металлов, кокса, рафиниро
ванной меди, алюминия, свинца, 
цинка, олова, добычи угля, нефти, 
природного газа, производства бен
зина, электроэнергии, грузовых и 
легковых автомобилей, тракторов, 
комбайнов зерновых, а также ком
байнов для уборки свеклы и куку
рузы, магистральных электровозов 
и многих других видов продукции.

Перевыполнен также план произ
водства товаров народного потребле
ния.

В Сообщении Статистического 
Управления РСФСР отмечается, что 
при общем выполнении плана про
мышленностью РСФСР недовыпол
нен план выплавки чугуна и ста
ли, производства металлургического 
оборудования, нефтеаппаратуры, 
электромоторов свыше 100 квт,

тракторных сеялок, производства 
сахара и улова рыбы.

План по себестоимости пройыш- 
ленной продукции в первом полуго
дии 1957 года промышленностью 
РСФСР выполнен, при этом по чер
ной металлургии план снижения 
себестоимости не выполнен.

Новых успехов в дальнейшем 
расширении сельскохозяйственного 
производства добились работнииЬ 
сельского хозяйства Российской Фе
дерации. Колхозы и совхозы в те
кущем году выполнили план весен
него сева на 102 процента. Пло
щадь зерновых по сравнению с
1956 годом увеличилась более чем 
на 800 тысяч гектаров, а посевы 
пшеницы — наиболее ценной про
довольственной культуры — воз
росли более чем на 2,2 миллиона 
гектаров.

В Сообщении указывается, что 
Псковская, Калининская, Кировская 
области. Алтайский край и Татар
ская АССР допустили сокращение 
посевных площадей отдельных 
культур.

Поголовье продуктивного скота в 
колхозах и совхозах на 1 июля
1957 года по сравнению е 1 иго.дя
1956 года возросло: крупного рога
того скота на 7 процентов, в том 
числе коров — на 4 процента; по
головье свиней увеличилось на 20 
процентов. , ■*

Борясь за осуществление выдви
нутой Коммунистической партией 
всенародной задачи — в ближай
шие годы догнать США по произ
водству мяса, молока и масла на ду
шу населения, труженики колхозов 
и совхозов РСФСР увеличили по 
сравнению с первым полугодием 
прошлого года производство молока 
на 26 процентов и мяса — на 37 
процентов. Государственный план 
заготовок и закупок молока в пер
вом полугодии 1957 года выполнен 
на 112 процентов, мяса — на 110 
процентов, шерсти — на ИО про
центов.

В первом полугодии 1957 года в 
РСФСР организовано 366 новых 
совхозов, а также значительно уве
личена земельная площадь 693 су
ществующих совхозов. Посевные 
площади совхозов под урожай 1957 
года составили 28,6 миллиона гек
таров, или 25 процентов всей по
севной площади РСФСР, против 
11 процентов в 1953 году.

В Сообщении указывается, что в 
первом полугодии 1957 года про
должался дальнейший рост перево
зок всеми видами транспорта.

Объем строительно-монтажных 
работ, выполненных в первом полу
годии 1957 года строительными ор
ганизациями, переданными в веде
ние Советов народного хозяйства, 
местных Советов и министерств, 
увеличился по сравнению с первым 
полугодием прошлого года на 15 
процентов.

У СТРОИТЕЛЕМ ГРЭС-2
Строители 2-го участка стройуп

равления ГРЭС-2 успешно выполня
ют обязательства, принятые в со
ревновании за достойную встречу 
40-й годовщины Великого Октября. 
Бригада каменщиков, которой руко
водит тов. Гагалинский, возводит 
стены 108-квартирного дома и вы
полняет задания на 150 процентов.

Бригада дорожников тов. Стрени- 
на закончила строительство отрезка

дороги по улице Дзержинского меж
ду улицами Карташова и Кирова. 
Сейчас дорожники прокладывают 
шоссе дальше, до улицы Усова. 
Бригада тов. Стренина могла бы 
работать еще быстрее, но бетонный 
завод зачастую не подает ей нуж
ного количества бетона.

И. СКАЗКИН, 
шофер стройуправления ГРЗС-2.

В передовых бригадах нефтеразведчиков
Предоктябрьское социалистиче

ское соревнование, которое широко 
развернулось среди буровых бригад 
Каргасокской нефтеразведки струк
турно-поискового бурения, приносит 
все новые успехи.

По итогам социалистического со
ревнования за июль первое место 
завоевали бригады тт. Болошина и 
Пыркова, работающие на плавучих 
основаниях. Месячное задание эти

Капитальные вложения в госу
дарственное жилищное строитель
ство возросли по сравнению с пер
вым полугодием прошлого года на 
39 процентов. Государственными 
предприятиями и организациями по
строены и введены в действие жи
лые дома общей площадью 6 мил
лионов квадратных метров, что на 
1,1 миллиона квадратных метров 
больше, чем в первом полугодии 
1956 года.

Численность рабочих и служа
щих в народном хозяйстве РСФСР к 
концу пе>рвого полугодия 1957 года 
составила 34,3 миллиона человек и 
была на один миллион триста ты
сяч человек больше, чем на 1 ию
ля прошлого года.

Производительность труда в про
мышленности возросла по сравне
нию с соответствующим периодом 
1956 года на 6 процентов и в 
строительстве — на 9 процентов.

В Сообщении Статистического 
Управления РСФСР приводятся дан
ные о повышении материального 
б-лагосостояния и культурного уров
ня жизни Народа. Средняя заработ
ная плата рабочих и служащих по
высилась на 6 процентов. Колхоз
ники получили денежных выдач 
почти .на 2,5 миллиарда рублей 
больше, чем в первом полугодии 
прошлого года.

Население РСФСР получило в 
первом полугодии за счет государ
ства различные выплаты и льготы 
на сумму свыше 60 миллиардов 
рублей — на 20 с лишним процен
тов больше, чем в первом полугодии 
прошлого года.

Достигнуты дальнейшие успехи 
во всех областях социалистической 
культуры. Общее число средних 
школ в РСФСР увеличилось на 
1,7 тысячи против первого полуго
дия 1956 года. Весной текущего 
года окончили средние школы и по
лучили аттестат зрелости 832 ты
сячи молодых людей, что на 6 про
центов больше, чем в прошлом го
ду. Из вузов и техникумов в теку
щем году выпускается, включая 
обучавшихся заочно, свыше 450 
тысяч молодых специалистов.

Итоги выполнения Государствен
ного плана развития народного хо
зяйства и культуры РСФСР в пер
вом полугодии 1957 года, говорит
ся в Сообщении Статистического 
Управления РСФСР, свидетельству
ют о том, что трудящиеся РСФСР, 
так же как и весь советский на
род, добились новых успехов во 
всех областях хозяйственного и 
культурного строительства и гото
вятся достойно встретить 40-летие 
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции.

Каждый день фестиваля ознаме
новывается яркими, увлекательны
ми событиями. Они придают празд
нику жизнерадостность и целеуст
ремленность, содействуют укрепле
нию дружбы между молодежью всех 
стран, сплачивают ее на борьбу за 
мир во всем мире.

Дружеские встречи
1 августа на встречу молодежи 

стран бассейна Балтийского моря 
собрались представители молодежи 
Германской Демократической Рес
публики, Федеративной Республики 
Германии, Дании, Норвегии, Поль
ши, СССР, Финляндии и Швеции. 
Участники встречи обсуждали во-, 
просы о дальнейшем установлении 
контактов и дружеских связей меж
ду юношами и девушками соседних

— Многие не понимают, почему 
на фестивале присутствуют две не
мецкие делегации, положение дей- 
огвительно странное. ОдНако это не 
значит, что немецкая молодежь не 
чувствует себя вместе. Вся герман
ская молодежь несет перед всей мо
лодежью мира ответственность за 
объединение своей страны.

Представительница финской де
легации Анна-Лийса Тиексо-Исакс- 
сон предложила будущим летом соз
вать семинар руководителей детских 
организаций и учреждений стран 
Балтийского моря.

Бэрит Хансен, представительница 
норвежской делегации, высказалась 
за созыв конференции предста
вителей молодежи северных рай
онов — Норвегии, Швеции, Фин
ляндии и СССР.

свие ж индонезийские песни. Гости 
из Суринама исполнили свои нацио
нальные танцы,

Волнующей была встреча делега
ций советской и венгерской моло
дежи с москвичами в парке Цент
рального Дома Советской Армии. Во 
встрече приняло участие свыше 10 
тысяч человек. В Массовом театре 
парка состоялся митинг, посвящен
ный дружбе советской и венгерской 
молодежи.

Затем состоя.дось массовое гу
лянье.

Приветливо встретили рабочие 
московского автозавода имени 1иха- 
чева делегацию Бразилии. Главный 
технолог П. А. Цветков рассказал 
гостям краткую историю завода. 
Комсомольцы преподнесли им буке
ты цветов, альбомы, сувениры, за-

МОСКВА. Всемирный фестиваль молодежи и студентов,
На снимке: оркестр шотландских горняков с гостями из Украины на улице Кирова.

(Фотохроника ТАСС).

стран. Все выступавшие делегаты 
говорили об одном — что может 
сделать мо.юдежь для того, чтобы 
зона Балтийского моря была зоной 
мира и дружбы.

Советский делегат Эльмар Беман 
рассказал собравшимся о дружеских 
связях молодежи СССР с прибалтий
скими странами. Представитель 
шведской делегации Рольф Утбарг 
пригласил представителей молодежи 
балтийских стран летом будущего 
года приехать в Швецию и принять 
участие в туристских прогулках. 
Участников встречи приветствовал 
представитель Федеративной Рес
публики Германии Викинг Церн.

— Нас интересует, — заявил 
он, — жизнь молодежи прибалтий
ских стран, и мы хотели бы участ
вовать в обмене делегациями. Но, к 
сожалению, наше правительство 
создает трудности для проведения 
грандиозных встреч, таких, как 
Всемирный фестиваль.

Представитель ГДР Еарл Намо- 
кель сказал:

Участники встречи решили соз
дать комиссию из представителей 
делегаций всех стран, участвовав
ших во встрече, и объединить все 
предложения.

Голландская делегация принима
ла у себя юношей и девушек Индо
незии, а также представителей Су
ринама. Встреча носила дружеский 
характер, завязались откровенные, 
задушевные беседы.

— Мы сидим здесь друг с дру
гом, — говорит руководитель гол
ландской делегации Петер Буфей,—  
и нет между нами недоверия. Мы 
понимаем ошибочность политики на
шего правительства. Мы за то, что
бы заменить ее отношениями мира 
и дружбы. Мы понимаем также, 
что одна наша делегация сама не в 
состоянии изменить правитель
ственную политику, но мы переда
дим наше мнение, наши идеи всей 
молодежи Голландии, всему народу 
страны. Это будет содействовать 
нормализации отношений между на
шими государствами.

Молодые друзья спели голланд-

В ДВА РАЗА БОЛЬШЕ ПРОШЛОГОДНЕГО

бригады выполнили 27 июля. 
Бригада Волошина пробурила 982 
метра при плане 900 метров. На 
25 метров больше производственного 
задания пробурила бригада Пырко
ва.

Месячный план буровых работ 
нефтеразведка в целом выполнила 
на 104,5 процента.

Рационализаторы нашей области 
активно участвуют в социалистиче
ском соревновании за достойную 
встречу 40-й годовщины Великого 
Октября.

Итоги рационализаторской рабо
ты за 1-е полугодие 1957 года сви
детельствуют о том, что рационали
заторы значительно улучшили рабо
ту по сравнению с этим же перио
дом 1956 года. Количество посту
пивших за первое полугодие пред
ложений достигло 2.755. Увеличи
лось количество рационализаторов 
и изобретателей. Экономический 
эффект от внедрения предложений 
увеличился более чем в 2 раза и 
составил за полугодие более 14,5 
миллиона рублей, в то время, как 
за весь 1956 год он составил около 
15 миллионов рублей.

Среди принятых предложений 
около 70 технических усовершенст
вований и четыре изобретения.

Руководители предприятий и 
профсоюзных организаций уделяли 
больше внимания работе творческих 
комплексных бригад. Таких бригад 
было создано по области около 50.

Вклад рационализат оров  
области

Плены творческих комплексных 
бригад являются авторами лучших 
рационализаторских предложений, 
поданных за полугодие.

Наиболее значительных успехов 
достигли рационализаторы Томской 
карандашной фабрики, Томского 
электромеханического и подшипни
кового заводов, завода режущих ин
струментов. , л»'

Областной совет профсоюзов, под
водя итоги рационализаторской ра
боты за полугодие, присвоил зва
ние «Лучший рационализатор 
Томской области» 45 рационализа
торам. Среди удостоенных почетно
го звания—тов. Дорофеев, главный 
механик Бакчарского леспромхоза, 
от внедрения предложения которого 
получена экономия 62.065 рублей, 
тов. Шлык, главный инженер Еар- 
гасокского леспромхоза, от внедре
ния поданного им предложения до
стигнута экономия 60.000 рублей, 
тов. Плотников, слесарь Томского 
электролампового завода, предложе

ние которого дало экономию 69.290 
рублей, тов. Николаев, слесарь за
вода «Томкабель», внедрение его 
предложений дало экономию
190.716 рублей.

Среди отмеченных — творческая 
бригада Берегаевского сплавного 
участка, изменившая технологию 
сплотки круглого леса. Хороших 
результатов добились 6 творческих 
бригад стройуправления ГРЭС-П, их 
предложения дали экономию
1.372 тысячи рублей.

Среди лучших рационализаторов 
Томской области —  тов. Гольд- 
бринг (Томский электромеханиче
ский завод), тт. Еостырев, Гоц и 
Скоробогатов (подшипниковый за
вод), тт. Гланц и Стилов (завод 
«Сибэлектромотор») и многие дру
гие.

Президиум облсовпрофа обратил
ся с призывом к рационализаторам 
области, руководителям предприя
тий и профсоюзных организаций 
улучшить рационализаторскую ра
боту с тем, чтобы дать за 1957 год 
не менее 20 миллионов рублей эко
номии от внедренных рационализа
торских предложений.

БЛАГОУСТРОЙСТВО ГОРОДА-ДЕЛО ВСЕЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ
С сессии Томского городского Совета депзггатов трудящихсяСостоялась Щ сессия Томского 

городского Совета депутатов трудя
щихся. Сессия рассмотрела вопрос о 
состоянии и мерах, усиления работ 
по благоустройству города.

Городской Совет заслушал отче
ты о выполнении решений горис
полкома по благоустройству: управ
ляющего лесоперевалочным комби
натом тов. Зубрилина, директора за. 
вода резиновой обуви тов. Быстриц
кого и проректора госуниверситета 
тов. Селиванова.

Еак было отмечено, в этом году 
несколько улучшились работы по 
благоустройству города. Однако де
путаты сосредоточили свое внима
ние на недостатках, на нерешенных 
вопросах.

В своих выступлениях депутаты 
отмечали, что многие руководители 
предприятий безответственно отно
сятся к выполнению решений гор
исполкома по благоустройству горо
да. Из 269 мероприятий, намечен
ных в плане по благоустройству, 
выполнено лишь 65. 28 организа
ций еще не приступали к выполне
нию своих обязательств.

Особенно неудовлетворительно 
выполняют задания горисполкома 
руководители завода- резиновой обу
ви. Далеко не в полном объеме вы

полнили свои обязательства и руко
водители госуниверситета.

Неудовлетворительно выполняет 
решения горисполкома строитель
ный трест № 97. Еачество вы
полненных работ очень низкое. 
Четвертый год строится баня в Еи- 
ровском районе, нарушается графив 
строительных работ по трамваю.

На сессии говорилось о необходи
мости повышения активности каж
дого депутата, всех постоянных ко
миссий. Депутаты сделали много 
критических замечаний в адрес гор
исполкома. В частности, отмечалось, 
что работники горисполкома не про
являют настойчивости в выполнении 
собственных решений.

Выступивший в прениях депутат 
тов. Мосин отметил, что в этом го
ду в городе улучшились работы по 
благоустройству и коммунальному 
строительству. Правительство отпус
кает на эти цели большие средства. 
Однако они еще используются пло. 
хо. Надо повысить качество работ 
по благоустройству.

Тов. Мосин говорил о необходимо
сти повышения роли депутатов, как

организаторов выполнения решений 
горсовета и его исполкома.

Председатель Вокзального райис
полкома тов. Корнеев говорил о не
обходимости соблюдения чистоты и 
порядка в городе, критиковал дирек
торов завода резиновой обуви и 
«Томкабель» тт. Быстрицкого и 
Суркова за их нежелание вести ра
боты по благоустройству города, за 
игнорирование решений горисполко
ма.

Депутат тов. Вреднее посвятил 
свое выступление нерешенным во
просам строительства дорог в го
роде. В частности, он говорил о не
обходимости создания хорошего про
ездного пути, связывающего ст. 
Томск-1 с районом ст. Томск-П.

Депутат тов. Жестиков отметил, 
что в городе нет единого плана 
благоустроительных работ. Ежегодно 
высаживаются десятки тысяч де
ревьев, но они не охраняются и по
этому многие из них погибают. Он 
говорил о неудовлетворительной ра
боте городского транспорта.

Тов. Жестиков призвал молодежь 
Томска взять шефство над скверами 
и садами города.

Заместитель председателя горис. 
полкома тов. Яворский указал на

необходимость повьппеиия ютветст- 
венности хозяйственных руководи
телей за благоустройство города. 
Большую организаторскую роль в 
выполнении решений горсовета 
должны играть сами депутаты. Они 
должны привлекать общественность 
к благоустройству городских улиц.

Депутат тов. Медведев поделился 
опытом своей депутатской деятель
ности.

О повышении роли депутатов, по
стоянных комиссий в работах по 
благоустройству города говорил де
путат тов. Воскресенский. Руково
дители горисполкома должны чаще 
бывать на заседаниях постоянных 
комиссий, помогать им решать ко
ренные вопросы, учить их организа
торской работе.

О необходимости улучшить строи
тельство водопровода в городе гово
рил управляющий «Водоканалтре- 
стом» тов. Арлюков.

Главный архитектор города тов. 
Егоров говорил о необходимости ре
шать перспективные вопросы бла
гоустройства и развития хозяйства 
в городе.

В прениях выступили также 
тт. Романенко, Довыденко. Они

внесли ряд предложений, направ
ленных на улучшение благоустрой
ства города.

Сессия городского Совета депута
тов трудящихся потребовала от 
всех руководителей организаций, 
предприятий и учебных заведений 
города коренным образом изменить 
свое отношение к делу благоустрой
ства Томска и обеспечить безуслов
ное выполнение решений гориспол
кома по благоустройству.

Сессия призвала всех депутатов 
городского, районных Советов повы
сить свою роль в выполнении пла
на благоустройства и коммунально
го! строительства в городе.

Сессия заслушала информацию 
заместителя председателя гориспол
кома тов. Фурсенко о ходе выпол
нения обязательств гор. Томска в 
соревновании с гор. Еемерово.

Председатель горисполкома тов. 
Давыдов подробно рассказал депута
там о работе и постановлении VII 
пленума Томского горкома ЕПСС, на 
котором обсуждалась работа горис
полкома, доложил депутатам о том, 
что сделано горисполкомом по устра
нению недостатков, отмеченных в 
корреспонденции «Поменьше фраз, 
побольше дела», опубликованной в 
газете «Ерасное Знажя»<

водские фестивальные значки. Бра
зильцы оставили на память авто
заводцам несколько вымпелов от 
различных своих организаций. В 
цехах завода гости смотрели сбор
ку автобусов, велосипедов, грузови
ков. Они восхищались автоматиза
цией и механизацией производ
ственных процессов.

—  Я недавно совершил большое 
путешествие по многим странам 
мира, — сказал инженер-электрик 
Педро Дзианоти, — побывал там 
на многих заводах. Могу заверить 
вас, что московскому автозаводу по 
уровню техники может позавидо
вать любая страна.

Еаждый день московский завод 
«Еалибр» посещают участники фе
стиваля. В гостях у калибровцев 
побывали уже представители Румы
нии, Венгрии, Италии. С большим 
интересом гости осматривали цехи 
прославленного московского завода. 
Беседуя е рабочими, конструктор 
Вальсенти Альваро из Милана ска
зал, что итальянский народ видит, 
как уверенно смотрят в будущее 
советские люди. К сожалению, 
итальянцы не уверены в завтраш
нем дне, заявил он. В Италии свы
ше двух миллионов безработных.

В Доме ученых состоялась встре
ча советских писателей с участни
ками фестиваля. Открывая встречу, 
первый секретарь Правления Союза 
писателей СССР А. Сурков горячо 
приветствовал гостей. Он предло
жил вести беседу в форме вопросов 
и ответов, дискуссий и призвал в 
откровенности, прямоте. Затем уча
стники встречи, представляющие 
почти все страны мира, собрались 
соответственно своим желаниям в 
пяти гостиных, вели творческий 
разговор с писателями — участни
ками фестиваля. Он касался самых 
животрепещущих вопросов состоя
ния современной литературы, ее 
воспитательного значения в форми
ровании человека.

Национальные концерты
Участники делегации финлянд

ской молодежи на торжественном 
концерте, закончившемся поздно 
вечером 1 августа, показали инте
ресную программу. В ней приняли 
участие профессиональные коллек
тивы —  балетная группа, струн
ный квартет города Оулу, солисты, 
а также и любители, занимающиеся 
искусством в часы досуга. Зрители 
разных национальностей наградили 
участников концерта горячими ап
лодисментами.

Делегация Еипра на фестивале 
дала свой первый национальный 
концерт, который открылся народ
ной песней «Чудесный Еипр». Еон- 
церт закончился пением Гимна де
мократической молодежи мира. С 
огромным энтузиазмом приняЖи вы
ступление юных киприотов присут
ствующие на концерте москвичи, а 
также китайская, болгарская, из
раильская и финляндская делега
ции.

Торжественная национальная 
программа концерта египтян, за
кончившегося поздно вечером 1 ав
густа в театре имени Е. Вахтанго
ва, раскрыла талантливость, само
бытность и темпераментность ис
кусства египетского народа. Все 
танцы, представленные в концерте, 
восхитили зрителей удивительной 
пластичностью, грацией, чувством 
ритма, поразительным богатством 
красок.

В программе торжественного кон
церта ГДР, состоявшегося 1 авгу
ста в театре Советской Армии, на
шла яркое отражение решимость 
молодежи ГДР бороться против уг
розы новой войны. В своеобразной 
пантомиме «Матери мира» показа
ны женщины различных яацио- 
на.1 ьностей, для которых счастье 
детей, их будущее дороже всего. 
Еонцерт был горячо принят собрав
шимися.

В память о советских 
воинах

1-го августа в парк Центрально
го Дома Советской Армии пришли 
сто девушек — дочерей Венгрии, 
чтобы посадить цветущие розы в 
память о советских воинах, отдав
ших жизнь в борьбе за освобожде
ние Венгрии в 1944—1945 гг. и 
при ликвидации контрреволюцион
ного мятежа в октябре 1956 года. 
Состоялся краткий митинг, .проник
нутый искренней сердечностью,
■ связывающей молодежь Венгрии и 
СССР, народы обеих стран. Одна за 
другой с алыми и белыми розами в 
руках идут венгерские девушки к 
грядкам. Бережно, любовно каждая 
из них сажает в советскую землю 
эти привезенные из Венгрии розы 
дружбы, розы мира. На торжествен
ном событии наряду с венгерской 
делегацией присутствовали предста
вители делегации молодежи СССР* 
ЕНР и ряда других стран.
Молодые парламен7арии 

выступают 
за мир и дружбу

Одним из знаменательных собы-̂  
тий шестого дня фестиваля была 
встреча молодых парламентариев 
ряда стран. Представители госу
дарств с различным общественным 
и политическим строем встретились 
для того, чтобы лучше понять друг 
друга, обменяться мнениями по во
просу роли молодых депутатов пар
ламентов в общественной и госу
дарственной жизни. !

От имени парламентской группы 
СССР межпарламентского союза и 
всех депутатов Верховного Совета 
СССР гостей приветствовал заме
ститель председателя парламентской 
группы А. И. Еаиров.

Теп.ло встретили собравшиеся вы
ступление заместителя председателе 
парламента Цейлона Теннакуна, ко
торый огласил послание премьер- 
министра Цейлона Бандаранаикэ 
фестивалю. С приветствием к моло
дым парламентариям обратился ру
ководитель сирийской делегации на! 
фестивале, депутат парламента Му- 
ним Аль-Юсуфи. Депутат бразиль
ского парламента Роже Ферейро рас
сказал о движении, развернувшемся 
в его стране по сбору подписей сто
ронников мира и дружбы за немед
ленное запрещение испытаний атом
ного и водородного оружия. Зате.ч 
выступил депутат Верховного Сове
та СССР, рабочий Цензенского ча
сового завода И. Александров. Боль
шой интерес вызвало его сообщение' 
о том, что депутатами Верховного! 
Совета СССР являются 110 челевей 
в возрасте до 30 лет. Молодые де
путаты Верховного Совета СССР Я 
верховных советов союзных респуб
лик активно участвуют • в парла
ментской деятельности. I

Депутат И. Александров подчерк
нул в заключение, что каждый, ктс» 
искренне борется за мир и дальней
шее ослабление международной на
пряженности, за дружбу и взаимное 
понимание между народами, найдет 
в лице молодых депутатов Верхов
ного Совета СССР искренних и на
дежных друзей. !

На встрече выступили также де
путаты парламентов Вардиноянис 
(Греция), Дай Ай-лянь (Еитай), 
Гурупадисвани (Индия), Машер 
(ГДР), Паскидио (Румыния), Овань- 
ян (Франция). 1

Участники встречи приняли сов
местное заявление, в котором в ча
стности говорится: 1

«Цроведение VI Всемирного фе
стиваля молодежи еще раз свиде
тельствует о той важной роли, ко
торую он может играть в деле за
щиты мира, в деле разрядки между
народной напряженности и взаимно
го понимания между народами.

Мы полны сознания ответствен
ности, которую несем как молодые 
депутаты парламентов. Мы берем 
обязательство выступать в парла
ментах наших стран в защиту ма
териальных и культурных интере
сов молодых рабочих, крестьян и. , 
студентов, за ослабление междуна
родной напряженности, за мир пу
тем встреч представителей культу
ры, спорта, общественно-политиче
ских деятелей, чтобы добиваться 
политического и экономического ра
венства народов. I

Мы предлагаем всем молодым де
путатам парламентов действовать в 
этом направлении». j

Фестивальная хроника ;
© Состоялся Международный се

минар студентов, изучающих лите
ратуру. С речью перед собравшими
ся выступил советский писатель' 
Еонстантин Федин. Бисатель Ми
гель “Астуриас (Гватемала) расска
зал о развитии литературы народов 
латиноамериканских стран. ГПарлк 
Добжинский (Франция) сделал до
клад о новаторском направлении 
во французской поэзии. Затем вы
ступил писатель Тхан Ук (Еорей- 
ская Народно-Демократическая Рес
публика).

© На БСХВ встретились участ
ники фестиваля из Нехословакии и 
Западной Германии. Представители 
обеих молодежных организаций не
принужденно побеседовали друг й 
другом и обменялись подарками.

© В городе Орехово-Зуево, Мо
сковской области, состоялась меж
дународная встреча по футболу па 
золотую медаль чемпиона VI Все
мирного фестиваля молодежи и сту
дентов. Футболисты Ореховско
го хлопчатобумажного комбината 
встретились с клубной командой 
Австрии. Игра закончилась со сче
том 9:3 в пользу Орехово-Зуево.

2 августа, (TACCJ*
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Рейд проверки хода жилищного строительства

Инициатива строителей
с большой радостью встретил со- 

■Ьстский народ постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР «О 
развитии жилищного строительства 
в СССР», в котором поставлена за
дана в Ьратчайшие сроки достиг
нуть значительного прироста жи
лищного фонда, чтобы в ближайшие 
10— 12 лет покончить в стране с 
недостатком в жилищах.

В ответ на заботу 
партии и правительства 
о благе народа строите
ли должны использо
вать все резервы для 
развития жилищного 
строительства.

Работники треста 
«Томскстрой» возводят 
для своего коллектива 
на улице Пролетарской 
4 жилых дома. По обя
зательству строителей 
дома Ms 1 и iN» 2 надо 
закончить ко Дню 
строителя, а к 7 нояб
ря — дома !№ 3 и 4.
В доме № 1 осталась 
внутренняя покраска и 
отделка лестничных 
клеток, дом iNs 2 шту
катурится снаружи.

На строительной пло
щадке можно увидеть 
Иного нового, передового, что позво
ляет строителям добиваться высо
ких темпов работы.

Коллектив треста «Томскстрой» 
творчески пересмотрел представлен
ный ему проект жилого поселка, в 
котором каждый из домов был 
8-квартирным. Строители вместе е 
архитекторами переработали проект; 
добавили в каждом доме еще этаж, 
сделав кладку вторых и третьих 
этажей облегченной по системе ин
женера Власова. Стены этажей 
предложили засыпать внутри шла
ком. За счет этого строители полу
чили еще 16 квартир.

На участке внедрен такой спо
соб окраски стен, дверей и окон, 
который позволяет окрашивать 
непросушенные поверхности и эко
номит до 75 процентов олифы. 
При этом способе поверхности по
крывают не олифой, а эмульсией, 
содержащей 75 процентов известно, 
вого молока и 25 процентов олифы.

В дни соревнования за достойную 
встречу 40-й годовщины Октября в 
стройуправлении jj? 1 треста 
«Томскстрой» возникла мысль по- 
новому организовать производство 
отделочных работ. С 1 июля выде
лен прорабский участок по отделоч
ным работам, которым руководит 
тов. Амброс. На стройках управле
ния работают 4 бригады участка: 
три — штукатуров и одна — маля
ров.

За участком закреплены автома
шина, 2 штукатурных агрегата, 
включающих растворомешалки, ра- 
створонасосы, центробежные насо
сы, виброгрохоты. Коллективу уча
стка также приданы краскопульты, 
наборы лесов для наружных н внут
ренних работ и т. д. За обеспечение 
бригад материалами и фронтом ра
бот отвечают прорабы строек, за ор
ганизацию дела — тов. Амброс.

Новая расстановка людей сразу 
улучшила положение — все бриг.а- 
ды перевыполняют нормы. Высоких 
показателей в отделке домов доби
лась комплексная бригада, которой 
руководит недавно приехавший со 
специальных курсов тов. Лещпп- 
скас. В бригаде 27 строителей; мо
торист штукатурного агрегата, чет
веро подсобных рабочих, двое из ко
торых помогают мотористу и двое 
растаскивают шланги в рабочим ме
стам штукатуров на лесах,

плотников. Остальные 19 — шту
катуры.

Штукатуры в бригаде работают 
звеньями, причем количество лю
дей в звене зависит от рода выпол
няемой операции и часто меняется.

Успех бригады во многом зависит 
от добросовестного отношения к сво
им обязанностям моториста и брига

На снимке: лучший 
И. А. ЛеЩинскас и 
3. П. Монич и В. Ф.

бригадир штукатуров 
члены его бригады 
Терентьева.

дира. Моторист Аня Латышева ра
ботает старательно. Перед сменой и 
в обеденный перерыв она тщательно 
оемвтривает механизмы, проверяет 
их действие, в течение смены не до
пускает ни минуты простоя. Брига
дир Иван Антонович Лещинскас —  
хороший организатор, высококвали
фицированный штукатур. Он не 
терпит брава и бракоделов. В слу
чае брака тов. Лещинскас застав
ляет переделать забракованную 
штукатурку в нерабочее время.

Бригадир приходит на смену за 
час до начала ее, заранее готовит 
фронт работ для каждого звена, про
сматривает инвентарь и оборудова
ние. Иван Антонович работает с пер
спективой, заранее требует от руко
водства участком фронта работ и об
думывает, как расставить людей. В 
бригаде высокопроизводительно тру
дятся штукатуры тт. Иост, Еар- 
чаускайте, Монич, Терентьева, не 
отстают и другие. В последние дни 
бригада дает в сутки до 10 квад
ратных метров штукатурки на че
ловека, выполняет нормы на 150—  
170 процентов.

Однако бригада тов. Лещияскаса 
да и другие строители, отделываю
щие дома на улице Пролетарской, 
могли бы работать еще быстрее. До 
сих пор не механизированы штука
турные работы: раствор подаетсН по 
шлангам в ящики, и штукатуры 
вручную набрасывают его. Между 
тем, растворонасос приспособлен для 
механизированного нанесения раст
вора.

Рабочие вручную производят мно
гие малярные работы, а специаль

ная малярная станция просгапвает. 
Строители участка не освоили пол
ностью краскопульт и белят им 
лишь на второй раз. Не механизи
рована и масляная покраска.

Немало и других недостатков на 
стройке. На комбинате подсобных 
производств треста выпускают сы
рую рейку для полов, и строители 
не берут ее. Это задерживает на
стил полов. Около 2 месяцев тов. 
Штейнбрехер, старший прораб уча
стка, просит директора комбината 
подсобных производств тов. Гусева 
прислать сварщика, а тот отделы
вается обещаниями. Автомашины на 
этом и других участках треста 
«Томскстрой» используются в одну, 
редко в полторы смены, хотя есть 
все возможности- использовать их в 
две смены. ,

Не справляются с прокладкой ка
нализации и водопровода работники 
Томского специального .участка тре
ста «Еоммунэнергострой», которым 
руководит тов. Галицын. Они задер
живают тех, кто ведет отделочные 
работы. Строителям, например, надо 
бетонировать перекрытия в сани
тарных узлах, а канаЛиВаЦИоИные 
стояки во многих узлах не постав
лены.

До Дня строителя, к которому ра
ботники стройки должны закончить 
2 дома, осталось несколько дней. А 
сделать надо много. Строителям на
до усилить темпы работ, ликвидиро
вать неувязки в работе с комбина
том подсобных производств и специ
альным участком треста «Еоммун
энергострой». Необходимо привлечь 
к работе будущих жильцов дома.

Велик объем работ на домах 3 
и iN? 4, которые строители обяза
лись закончить К 7 ноября. Чтобы 
выполнить это обязательство, руко
водителям стройуправления тт. Бы
лину и Еотовскому надо лучше ор
ганизовать труд рабочих, еще боль
ше уделять внимания всему новому, 
передовому, что рождается в сорев
новании.

Да и само соревнование надо ор
ганизовать шире, а об этом на 
стройке зачастую забывают. Необ
ходимо ежемесячно подводить итоги, 
отмечать передовые бригады, 
звенья, распространять их опыт.

Рейдовая бригада газеты:
М. ШАДРИН, 

прораб стройуправления ГРЭС-2.
Т. ШИЛОВ, 

бригадир комплексной бригады 
стройуправления ГРЭ С -2 .■

А. ВОЛЬФ, 
депутат Томского городского 

Совета.
Н. СУЛЬДЖЕНКО, 

председатель рабочего комитета 
стройуправления № 1 треста 

«Томскстрой».
Н. ЧИРИКОВА, 

инструктор облсовпрофа.
Л. ТИТОВА, 

корреспондент газеты 
«Красное Знамя».

Семинар заведующих отделами пропаганды 
и агитации горкомов и райкомов КПСС

Обком ЕПСС провел трехдневный 
семинар заведующих отделами про
паганды и агитации райкомов и 
горкомов партии.

На семинаре обсуждены вопросы; 
об итогах 1956— 1957 учебного го
да в сети партийного просвещения 
и подготовке к новому учебному го
ду, о массово-политической работе 
среди трудящихся в период заготов- 

трое .’ки кормов, уборки урожая, о под-
мяпимцтчцм1штиаавя1

готовке к 40-летию Великой Ок
тябрьской социалистической ' рево
люции.

Участники семинара поделились 
опытом работы, прослушали лекции 
о международном положении, о со
стоянии и задачах советской ли
тературы, о мероприятиях партии и 
правительства по дальнейшему со
вершенствованию управления про
мышленностью и строикльством и 
другие.

Беседы о развит ии  

советсной н ауки

Томская школа 
физики твердого 

тела
Д оцент  К .  С А В И Ц К И Й .

За долголетнюю плодотворную 
научно-педагогическую деятельность 
и выдающиеся заслуги в развитии 
физики твердого, тела Президиум 
Верховного Совета СССР п̂рисвоил 
члену - корреспонденту Академии 
наук СССР, заслуженному деятелю 
науки профессору Томского госу
дарственного университета Влади
миру Дмитриевичу Еузнецову зва
ние Героя Социалистического Труда.

В. Д. Еузнецов по-праву может 
считаться одним из основоположни
ков современной физики твердого 
тела. Он заслуженно пользуется 
большим авторитетом и призйанием 
не только в Советском Союзе, но и 
за его пределами. Свыше 45 лет 
В. Д. Кузнецов работает в высших 
учебных заведениях и научных уч
реждениях гор. Томска.

Организованный по инициативе 
В. Д. Кузнецова Сибирский фи
зико-технический научно-исследо- 
вательский институт (СФТЙ), так 
же, как и кафедра металлофизики 
Томского университета, сыграли 
большую роль в подготовке высоко
квалифицированных специалистов- 
металловедов ■ научшх кадров по

физике для промышленных пред
приятий и учебных заведений Сиби
ри, Урала, Дальнего Востока я мно
гих других районов нашей страны.

Возглавляя свыше 25 лет кафед
ру металлофизики университета и 
Сибирский физико-технический ин
ститут, В. Д. Кузнецов организовал 
вокруг себя школу физиков и на
правил ее усилия па выполнение 
ряда важнейших народнохозяйст
венных проблем, на создание и раз
витие новой области физики — 
физики твердого тела.

В дореволюционной России эта 
обширная область физики, занимаю
щаяся изучением свойств твердых 
тел, находилась только в зачаточ
ном состоянии, мало привлекала 
внимание физиков и инженеров- 
практиков.

Состояние этой науки в то время 
достаточно полно отражено в обзор
ном докладе профессора Б. П. Вейн- 
берга, сделанном в 1910 году в 
физической секции второго Менде
леевского съезда. «По отношению к 
физике твердого тела, — говорил 
он, — можно без преувеличения 
констатировать, что это — область 
захудалая и весьма медленно раз
вивающаяся». Б. П. Вейнберг—один 
из немногих, если не единственный 
русский ученый, занимавшийся до 
революции внутренним трением 
твердых тел, горько сетовал на то, 
что физики, увлекаясь другими от
делами, с пренебрежением относятся 
к физике твердого тела.

Пол руководством профессора 
Томского технологического институ
та Б. П. Вейиберга проходили пер
вые научные Шаги В. Д. Кузнецова 
в области физики твердого тела.

В начале двадцатых годов В. Д. 
Кузнецов обращает свое вни

мание на область физики твердого 
тела и вскоре своими принципиаль
ными и тонкими экспериментами 
завоевывает широкое признание как 
выдающийся ученый. Он объединил 
вокруг себя научных работников 
физических кафедр университета и 
других вузов г. Томска, широко 
привлек к научно-исследователь
ской работе студентов специально
сти «металлофизика», а с момента 
организации СФТИ стал научным 
руководителем отдела физики твер
дого тела, объединяющего лабора
тории металлофизики, металлогра
фии, рентгенографии, трения и из
носа металлов. К работе отдела фи
зики твердого тела по инициативе 
В. Д. Кузнецова привлечены также 
научные работники ряда техниче
ских кафедр вузов Томска и дру
гих городов Советского Союза. В на
стоящее время в лабораториях заво
дов и научно-исследовательских уч
реждений Сибири, Урала, Дальнего 
Востока, многих городов Советско
го Союза работают воспитанники 
В. Д. Кузнецова. Многие из ни* яв
ляются руководителями научных 
коллективов (кафедр, лабораторий), 
успешно работающих в области фи
зики твердого тела.

Современная физика твердого те
ла превратилась в одну из важней
ших областей технической физики, 
способствующей делу технического 
прогресса, развитию металлургии, 
металловедения, обработки металлов 
резанием, обработки давлением и 
многих других. Значительная роль в 
создании и развитии этой области 
физики принадлежит томской школе 
физики твердого тела.

Основные работы В. Д. Кузнецо
ва и его школы физики твердого 
тела относятся в следующим пятя 
обширным научным направлениям;

КОММЮНИКЕ
о переговорах 

ш заключении Соглашения 
между Правительством СССР 

и Правительством ГДР об 
оказании взаимной правовой 

помощи по вопросам^ 
связанным с временным 

нахождением советских войск 
на территории Германской 

Демократической Республики
В соответствии с Соглашением от 

12 марта 1957 года между Прави
тельством СССР и Правительством 
ГДР по вопросам, связанным с вре
менным нахождением советских 
войск на территории Германской 
Демократической Республики, в го
роде Берлине состоялись перегово
ры об оказании взаимной правовой 
помощи по делам, связанным с вре
менным нахождением советских 
войск на территории Германской 
Демократической Республики.

Советскую делегацию возглавлял 
заместитель председателя Юридиче
ской комксеии при Совете Минист
ров СССР В. Н. Суходрев, а деле
гацию Правительства ГДР воеглав- 
лял заведующий главным отделом 
Министерства юстиции ГДР доктор 
Г. Остманн,

В результате переговоров, прохо
дивших в духе дружбы, Полного 
единодушия и взаимопонимания, 
было выработано соответствующее 
Соглашение, основанное на принци
пе уважения суверенитета Герман
ской Демократической Республики.

Соглашение было подписано 2 ав
густа 1957 Года руководителями 
обеих делегаций.

Дизельэлектрический землесос

Поездка короля 
Афганистана 

по Советскому 
Союзу

ТАШКЕНТ, 2 августа. (ТАСС). 
Два дня пробыл в Узбекистане ко
роль Афганистана Мухаммед Захир 
шах. Вместе со своими спутниками 
и сопровождающими лицами он зна
комился с достопримечательностями 
Ташкента, с жизнью республики.

Свыше трех часов вчера высокий 
гость провел в колхозе имени Ста
лина, Янги-Юльского района.

Вечером председатель Президиума 
Верховного Совета Узбекской ССР 
Ш. Р. Рашидов устроил прием в. 
честь Его Величества короля Афга
нистана Мухаммед Захир шаха.

Сегодня утром король Афганиста
на Мухаммед Захир шах, а также 
сопровождающие его государствен
ные деятели Афганистана отбыли в 
Сталинабад.

На аэродроме Мухаммед Захир 
шах выступил с речью, в которой 
сказал:

— Я был очень тронут друже
ской встречей и искренним госте
приимством, счастлив своими на
блюдениями в период пребывания в 
Ташкенте. Мне очень радостно от
метить материальный й духовный 
прогресс, достигнутый узбекским 
народом. Я желаю продолжения и 
укрепления дружбы между Афгани
станом и Советским Союзом, счастья 
советскому народу и народу Узбек
ской республики.

СТАЛИНАБАД, 2 августа. (ТАСС). 
Завершая свою поездку по Совет
скому Союзу, король Афганистана 
Мухаммед Захир шах прибыл се
годня утром в столицу Таджикиста
на. Главу Афганского государства и 
его спутников радушно приветство
вали тысячи жителей города. На 
Сталинабадском аэродроме Мухаммед 
Захир шах выступил с речью. Он 
передал таджикскому народу друже
ственное послание афганского наро
да, выразил уверенность, что на ос
нове давних связей между Афгани
станом и Таджикистаном добрые от
ношения будут укрепляться и рас
ширяться.

1) поверхностная энергия и твер
дость, 2) пластичность и прочность 
металлов, 3) кристаллизация и ре
кристаллизация, 4) физика резания 
металлов и 5) трение и износ ме
таллов.

Известно, что большинство явле
ний, происходящих в твердом теле, 
связано с его поверхностью. Разру
шение горных пород при бурении, 
шлифование, получение порошкооб
разных материалов, изнашивание 
при трении поверхностей и многие 
другие процессы сопровождаются 
появлением новых поверхностей 
большей площади.

Основной характеристикой цо- 
верхности твердого тела является 
так называемая поверхностная энер
гия. Исследования поверхностной 
энергии твердых тел представляют 
огромный интерес не только для по
строения теории ряда явлений, свя
занных с появлением новых поверх
ностей, но и для совершенствования 
многих технологических процессов, 
в основе которых лежит разрушение 
и размельчение (диспергирование) 
твердых тел.

В работах В. Д. Кузнецова, а 
также в ряде его совместных, работ 
е сотрудниками К. И. Амброзом, 
В. М. Кудрявцевой, Н. А. Бессоно
вым, Н. Ф. Печениным и другими 
были экспериментально определены 
отношения поверхностных энергий 
различных граней кристаллов га
лоидных солей щелочных металлов, 
измерены абсолютные значения по
верхностной энергии грани куба 
кристаллов каменной соли методом 
скола, разработаны методы сверле
ния и взаимного шлифований для 
определения относительных значе
ний поверхностных энергий хруп
ких кристаллов и дана теория этих 
методов. Предложенные методы в 
дальнейшем НАшям примененне 6 ми-

Флот Обского пароходства 
каждую навигацию пополняется 
десятками судов. В конце прош
лого года технический флот 
Оби пополнился новыми дйзель- 
электрическйми землесосами со
вершенной конструкции, по
строенными по заказу в Чехо
словакии. Один из этих земле
сосов ('ДЭ-12) работает на Том
ском участке.

Первое, что замечает Чело
век, попавший на землесос 
ДЭ-12, — это тишина. Нет тут 
ни грохота и шипения паровых 
лебедок, ни скрипа цепей, ха
рактерного Для черпаковых 
земснарядов. И только равно
мерная, еле заметная вибрация 
корпуса да тугая лавина пуль
пы, хлещущая из рефулера, го
ворят о том, что землесос ра
ботает.

Все управление землесосом 
производит один человек — 
вахтенный начальник, который, 
находясь у пульта управления, 
в рубке, видит не только поло
жение землесоса на реке, но и 
По приборам — работу меха
низмов. Нужно ввести в дей
ствие одну из лебедок, — он 
нажимает на маленький рыча
жок, и через некоторое время 
на пульте вспыхивает зеленая 
лампочка. Это значит — прика
зание выполнено.

Землесос имеет очень хоро
шую маневренность при пере
движений на папильонажных 
тросах влево и вправо. Ско
рость его передвижения дости-
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гает 25 метров в минуту, что 
очень удобно при пропуске про
ходящих мимо землесоса судов. 
Даже работая на самой середи
не судового хода, землесос в 
любое время через 1 — 1,5 ми
нуты может уступить фарватер 
проходящему судну.

На землесосе замечательные 
бытовые условия. Имеется до
статочно хорошо оборудованных 
жилых кают, камбуз, прачеч
ная, душевая, кают-компания. 
Для связи с отдельными поста
ми и каютами оборудована ав
томатическая телефонная стан
ция на 25 абойентных точек. 
Землесос полностью радиофици
рован. Производительность его

П е р е с м а т р и в а ю т  о б я з а т е л ь с т в а

На железнодорожной станции Не- 
ремешнийи состоялось профсоюзное 
собрание, посвященное пятидесяги- 
ле̂ 'ию профсоюзов СССР.

В своих выступлениях тт. Запе- 
Кйн, Дорошенко, Хлуднев, Семенов 
говорили о том, что профсоюзная 
организация станции проделала зна
чит ельнуго работу по организации 
социалистического соревнованчл.

В'песте е тем, участники собрания 
отмечали, что по вине управления 
Томской железной дороги станции 
ЧереМошникй недодается большое 
количество вагонов. Это мешает 
выполнять социалистическое обяза
тельство по отгрузке крепежного 
леса тахтам Кузбасса и стройкам 
страны.

Собрание единодушно одобрило 
предложение о пересмотре обяза
тельства коллектива станции. Же
лезнодорожники решили в честьс

40-летия Великого Октября и 
50-летия профсоюзов СССР годовой 
производственный план выполнить 
на 102 процента, план маршрутиза
ции — на 120 процентов, высво
бодить за счет уплотненной по
грузки с «шапкой» на 500 вагонов 
больше, чем было предусмотрено 
прежним социалистическим обяза
тельством.

Коллектив железнодорожной стан
ции Черемошники обратился с при
зывом ко всем работникам лесо
сплавных предприятий, речного и 
железнодорожного транспорта — 
участникам комплексного социали
стического соревнования — пере
смотреть социалистические обяза
тельства и принять новые, повы
шенные обязательства в честь 
40-летия Великой Октябрьской со
циалистической революции.

Г. УСТЮЖАНИН.

при полной нагрузке и при 
длине рефулера 1.500 метров 
достигает 700 кубометров грун
та в час. Это значительно выше 
производительности землесбсов 
раннего выпуска.

На снимке: у пульта управ
ления землесоса ДЭ-12,
Фото и текст М. ЧЕРНЕНКА.

Подготовна 
н стрешевому лову
Рыбаки и рыбачки гослова, 8 

колхозов и 5 рыболовецких артелей, 
сообщил директор Еаргасокского 
рыбозавода тов. Миненок, за 10 
дней до конца месяца завершили 
июльский план рыбодобычи. Сверх 
месячного плана сдано 382 центне
ра рыбы.

Лучше других занимаются рыбо- 
добычей колхозники артели имени 
Суворова. Они первыми выполнили 
не только месячный, но и квар
тальный план, сдав сверх квар
тального плана 34 центнера рыбы. 
Выполнила квартальное задание 
бригада тов. Скирневского из гос
лова.

Сейчас рыбозавод заканчивает 
последние приготовления к стре- 
жевому лову. На пески отправлены 
невода, береговые установки, транс
портеры, выборочные машины, ме
ханизируется самая трудоемкая ра
бота — Еоловщика.

С а т т ест а т о м  зрелости- 
на работу в колхозЫ

Призыв партии в ближайшие го
ды догнать Соединенные Штаты 
Америки по производству продук
тов животноводства на душу насе
ления глубоко взволновал нас, вы
пускников Бакчарской средней шко
лы. Многие из нас решили сразу 
после окончания школы пойти на 
работу в̂ колхозы и своим трудом 
помочь осуществлению этой боль
шой задачи.

Сданы экзамены, получен атте
стат зрелости, и десять комсомоль
цев из нашего класса пошли на ра
боту в колхозы района. Девушки 
работают доярками, телятницами, на 
птицеферме, а юноши — на рабо
тах, связанных с механизацией 
сельского хозяйства.

Мне, как секретарю комитета 
комсомола Бакчарской средней шко
лы, приходилось чкто беседовать с 
товарищами по классу, интересо
ваться их жизнью и учебой. И сей
час мы часто встречаемся, делим
ся своими впечатлениями о работе, 
помогаем друг другу советом. Мы, 
семь выпускников школы, работаем 
в колхозе имени Кирова. Я стала 
дояркой, доярками работают и тт. 
Козырева, Пярн, Банщикова.

нералогическои практике как мето
ды физико-химического анализа и в 
практике лабораторных исследова
ний для решения некоторых вопро
сов абразивного изнашивания хруп
ких тел. Оказалось, что те соотно
шения, которые были получены для 
кристаллов галоидных солей щелоч
ных металлов, имеют универсаль
ный характер и целиком примени
мы для хрупких абразивов, играю
щих огромную роль в промышлен
ности и народном хозяйстве.

Анализируя существующие мето
ды определения твердости, В. Д. 
Кузнецов пришел к открытию ново
го способа измерения твердости 
хрупких тел методом затухающих 
колебаний маятника. Предложенный 
Кузнецовым маятниковый склеро
метр получил широкое распростра
нение в научных исследованиях и 
на практике. В частности, извест
ные работы школы академика 
П. А. Ребиндера по влиянию по
верхности активных веществ на 
твердость кристаллов были прове
дены с этим маятником.

Большой цикл работ томской 
школы физиков посвящен исследо
ванию пластичности и прочности 
твердых тел, главным образом ме
таллов, и непосредственно примы
кает к вопросам практического ме
талловедения. В 1928—1933 годах 
В. Д. Еузнецов с сотрудниками 
опубликовал ряд работ по механи
ческим свойствам кристаллов ка
менной соли. В этих работах под
робно изучено влияние пластиче
ской деформации на механические 
свойства, влияние облучения рент
геновскими лучами на предел теку
чести, влияние отжига и многие 
другие вопросы. .Эти работы, уста
новившие важные закономерности 
на ионных кристаллах, в дальней
шем были продолжены на металли
ческих кристаллах и имеют боль
шое значение для решения многих

Почти все мы в один день выш
ли на ферму. Испытывали чувство 
большой ответственности, волнова
лись, сумеем ли справиться с ра
ботой. Первое время было трудно, в 
дойке коров мы отставали от ква
лифицированных доярок. Но день 
за днем втягивались в работу, доить 
стали быстрее. Опытные доярки пе
редают нам свои навыки.

Скоро вернется из отпуска зоо
техник, и мы просим правление 
колхоза организовать зооветеринар
ные курсы.

Приход на работу в колхоз вы
пускников средней школы должен 
оживить культурную жизнь села. 
Мы будем принимать активное уча
стие в общественной работе, в орга
низации культурного досуга колхоз
ников.

Мы будем учиться заочно, а не
которые через несколько лет, прой
дя хорошую практическую школу, 
возможно, поступят в сельскохозяй
ственные и другие вузы. С боль
шим желанием принести пользу 
своему колхозу. Родине начинаем 
мы свой трудовой путь.

В. РЫЖКОВА,
доярка колхоза имени Кирова.

МОСКОВСКИЙ 
ПЕРЕДВИЖНОЙ ЦИРК 

в ТО М СКЕ
в Томске, в городской caдt, начи

наются гастроли Московского пе
редвижного цирка. В цирковой 
труппе — артисты разнообразных 
цирковых жанров. Ведущими ат
тракционами являются силовой 
аттракцион (артист Александр Брил-̂  , 
лиантов) и группа канатоходцев 
под руководством артиста Александ
ра Еийского. Группа Еийского де
монстрирует ряд сложнейших трю
ков на канате под куполом цирка. 
Артист Вардо Бениаминов — един
ственный исполнитель номера — 
езда на мотоцикле по канату.

Под руководством артистки Яку
шевой выступает группа дрессиро
ванных собачек.

В программе выступлений также 
оригинальные жонглеры со свобод
ной лестницей артисты Кудаковы, 
велофигуристы Зыбины. Высшая 
школа верховой езды будет проде
монстрирована под руководством 
старейшего циркового артиста 
Н. Савичева. Программа включает 
также оригинальные акробатические 
номера, музыкальную эксцентриаду 
эквилибристов. В разговорном жан
ре выступят Михаил Москвин и 
коверный клоун 0. Вольфовский.

Цирк побывал в этом сезоне в 
Чите и в Улан-Удэ.

К. Ш НИТКЕ.

вопросов, связанных с механиче
ской обработкой твердых тел. Из 
этой группы работ следует указать 
на ряд исследований, посвященных 
внутреннему трению твердых тел, 
влиянию скорости деформирования 
на механические свойства металлов, 
на разработку методов контроля ка
чества металла по заданиям про
мышленных предприятий.

К работам этого цикла следует 
также отнести исследования В. Д. 
Кузнецова и А. Н. Добровидова и их 
сотрудников по выяснению хрупко
сти стали при низких температу
рах. Результаты исследований в 
этой области, часть из которых вы
полнялась по предложению научно- 
исследовательской конференции при 
Западно-Сибирском крайсовнархозе, 
легли в основу дальнейших работ по 
повышению качества рельсов и 
других деталей и снижению коли
чества их поломок при низких тем
пературах на сибирских железных 
дорогах.

Начиная с 1934 года, в отделе 
физики твердого тела Сибирского 
физико-технического института под 
руководством профессора М. А. Боль- 
шаниной проводятся исследования 
в области пластичности и прочности 
поликристаллических металлов. При 
участии большой группы научных 
сотрудников — Н. Ф. Кунина, В. И. 
Карпова, Н. А. Большаниной, Г. И. 
Карпова, 3. В. Сергеевой, И. Д. По
пова и многих других, подробно 
изучено пластическое сжатие ме
таллов, являющееся неотъемлемой 
частью различных видов обработки 
металлов давлением. М. А. Больша- 
нина и Н. Ф. Кунин вскрыли неко
торые общие закономерности в по
ведении металла при различных ви
дах пластической деформации.

В 1941 году И. А. Большанина 
разработала теорию влияния скоро
сти деформации на еонротивление

металлов. В основу этой теории бы
ло принято предположение, что пла
стическая деформация всегда сопро
вождается двумя конкурирующими 
процессами: упрочнением и отды
хом.

Дальнейшее развитие этой тео
рии и экспериментальные исследо
вания по выяснению механизма 
упрочнения и отдыха позволили 
вскрыть ряд общих закономерностей 
температурно-скоростной зависимо
сти сопротивления металлов дефор
мированию и объяснить многие 
другие экспериментальные факты. 
Обстоятельные работы в этом на
правлении, выполненные в мстзл- 
лофизической лаборатории СФТИ 
Л. И. Васильевым, М. Б. Макогоном, 
Г. И. Карповым, В. Н. Ждановой, 
В. Е. Паниным и другими, послу
жили основанием к постановк/ ря
да новых работ по разработан тео
рии твердого тела применительно в 
жаропрочным сплавам.

Большая группа работ, выпол
ненных в институте в области пла
стичности металлов, была посвя
щена изучению поглощенной энер
гии при пластической деформации.

Результаты этих работ. выпол
ненных под руководством М. А, 
Большаниной, представляют значи
тельный интерес для построения 
теории пластичности, так как по
глощенная металлом энергия при 
его пластическом деформировании 
является чувствительной характе
ристикой состояния металла. Сле
дует заметить, что по исследованию 
поглощенной энергии СФТИ являет
ся ведущим, если не единственным 
научным центром в Советском Сою
зе.

(Омончание на 4-й  отр.).
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Международные дружеские 
спортивные игры

в столице нашей Родины — 
Москве продолжаются III Междуна
родные дружеские спортивные игры. 
1 августа в финальных состя
заниях по плаванию на сто метров 
вольным стилем среди мужчин на 
первое место вышел Сорокин 
(СССР). Он завоевал звание чемпио
на игр. На втором месте — Лин 
Чин-чу (КНР), на третьем — Ни
колаев (СССР). Результат Сороки
на — 57,1 секунды — является 
также новым рекордом СССР.

В финальном забеге на 80 метров 
с барьерами среди женщин победу 
одержала и завоевала звание чем
пионки игр советская спортсменка 
Елисеева. Ее результат .— 10,8 се
кунды — новый рекорд игр. В 
финальном забеге на 400 метров 
среди женщин победила Хомутова 
(СССР) — 54,4 секунды. Второе 
место заняла Донат (ГДР), третье— 
Иткина (СССР).

Советская команда в составе То
карева, Пласкиева, Коновалова и 
Бартенева завоевала победу в фи
нальных соревнованиях в эстафет
ном беге 4X100 метров среди муж
чин. Достигнутый результат — 
40,2 секунды — новый рекорд игр.

В соревнованиях по прыжкам с 
шестом на первое место вышел 
Чернобай (СССР) — 4 метра 50 
сантиметров (новый рекорд игр), 
второе и третье места поделили 
Булатов (СССР) и Прейссгер (ГДР).

Чемпионом игр на соревнованиях 
по прыжкам в длину среди мужчин 
стал Грабовский (Польша). Его ре
зультат — 7 метров 4Б сантимет
ров.

В велосипедной гонке на время 
Д.ЛЯ мужчин на один километр пер
вое место занял Романов (СССР). 
Его результат — 1 минута 10,3 
секунды — новый рекорд игр. На 
втором и третьем местах — совет
ские спортсмены Варгашкин и Са- 
востин.

В состязаниях по академической 
гребле на одиночках среди женщин 
звание чемпионки игр и золотую 
медаль завоевала представительница 
СССР Мухина. Ее время 3 минуты 
53,4 секунды. На втором месте Гю- 
зеля (Румыния), на третьем — 
представительница Польши Маков- 
ска.

В соревнованиях по академиче
ской гребле на двойках парных 
среди женщин первое место завое
вала команда СССР (Ракицкая, Ка- 
легина) со временем 3 минуты 
34 секунды; на втором месте — 
команда Румынии, на третьем — 
команда Финляндии.

Соревнования женщин по акаде
мической гребле, входящие в про
грамму Ш Международных друже
ских спортивных игр молодежи, за
кончены. Спортсменки СССР завое
вали золотые медали во всех фи
нальных заездах.

Чемпионом игр в соревнованиях 
по метанию копья среди мужчин 
стал польский спортсмен Сидло с 
результатом 80 метров 12 санти
метров.

Закончились командные соревно
вания по рапире среди женщин. 
Первое место завоевала команда 
СССР.

V
На проходящих в столице нашей 

Родины—Москве П1 Международных 
дружеских спортивных играх про
шли соревнования уже по семнадца
ти видам спорта.

2 августа на старт в соревнова
ниях по метанию копья среди жен
щин выщли олимпийская чемпионка 
Яунземе (СССР), сильные спорт
сменки в этом виде Фигвер (Поль
ша), Дици (Румыния), Богун 
(СССР) и другие. Чемпионкой игр 
по этому виду спорта стала Яунзе
ме. Ее результат — 51 метр 60 
сантиметров. Второе место заняла 
Дици, третье — Богун.

Чемпионом игр в бартерном беге 
на 110 метров среди мужчин стал 
югославский спортсмен Лоргер с 
результатом 14,5 секунды.

V
2 августа закончились соревнова

ния по легкоатлетическому пяти
борью среди женщин. Первое место 
заняла и завоевала звание чемпион
ки игр советская спортсменка Бы
строва, набравшая 4.560 очков. 
Второе и третье места заняли так
же советские спортсменки Маримяэ 
и Шмакова.

Проведены соревнования по пяти 
видам десятиборья среди мужчин:

по бегу на 100 метров, прыжкам в 
длину, толканию ядра, прыжкам в 
высоту, бегу на 400 метров. После 
пяти видов на первом месте Мейер 
(ГДР) — 4.075 очков. На втором 
месте — Кутенко (СССР), на треть
ем — Хенгст (ГДР).

В финальных состязаниях по 
плаванию на 100 метров вольным 
стилем среди женщин на первое ме
сто вышла Boor (СССР) — 1 мину
та 6,7 секунды, на втором месте—  
Такач (Венгрия), на третьем —  
Тимохина (СССР). В финальном за
плыве на 200 метров способом 
брасс победила Вильке (ГДР) —  
2 минуты 57,9 секунды. На 2 ме
сте — Ууэсиеес, на 3-м — Байер 
(ГДР).

2 августа была проведена команд
ная велосипедная гонка преследова
ния на три километра для женщин. 
Первое место заняла команда СССР 
в составе Кочетовой, Слюсарь, Бро
виной и Жижиной. Состоялись фи
налы спринтерской гонки на тан
демах. Первое место заняли совет
ские спортсмены Варгашкин и 
Хмель.

Завершены полуфинальные состя
зания по боксу. Все советские бок
серы легчайшего, легкого, второго 
полусреднего и второго среднего 
весов, выступавшие в этих сорев
нованиях, вышли в финал.

В соревнованиях по метанию дис
ка среди мужчин первое место за
нял Мерта (Чехословакия) — 53 
метра 55 сантиметров. На 2-м мес
те — Матвеев (СС!СР), на 3-м —  
Пионтковский (Польша).

2 августа продолжались соревно
вания по стрельбе из лука. В муж
ской группе после выполнения че
тырех упражнений среди мужчин— 
стрельба на дистанцию 90 плюс 70 
плюс 50 плюс 30 метров по 36 
стрел, первое место занимает чехо
словацкий спортсмен Вокурка, на
бравший 982 очка. Женщины так
же выполнили четыре упражнения: 
они стреляли на дистанцию 70 
плюс 60 плюс 50 плюс 30 метров 
по 36 стрел. Лучших результатов 
добилась чехословацкая спортсменка 
Женкова, набравшая 993 очка.

2 августа. (ТАСС).
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Трудящиеся ГДР готовят теплый прием Советской 
Партийно-правительственной делегации
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в  соответствии с принимаемыми 
ЦК СЕПГ и правительством мера
ми по дальнейшему развит1Ш сель
ского хозяйства Германской Демо
кратической Республики большое 
внимание уделяется укреплению 
сельскохозяйственных производст
венных кооперативов, обеспечению 
их новейшей сельскохозяйственной 
техникой. *

БЕРЛИН, 2 августа. (ТАСС). 
Трудящиеся, все слои населения 
Германской Демократической Рес
публики горячо приветствуют 
предстоящий визит в ГДР Совет
ской Партийно-правительственной 
делегации во главе с тт. Н. С. 
Хрущевым и Н. А. Булганиным.

С большой радостью, пишет га
зета «Трибюне», трудящиеся Гер
манской Демократической Респуб
лики ожидают визита советских 
государственных деятелей Н. А. 
Булганина и Н. С. Хрущева. Они 
знают, что этот визит будет содей
ствовать обеспечению мира, а так
же дальнейшему укреплению тес
ных дружественных связей между 
ГДР и Советским Союзом.

Орган либерально-демократиче
ской партии Германии газета «Дер 
морген», подчеркивает, что пред
стоящий визит выдающихся руко
водителей Советского государства

германо-советской дружбы и тес
ного сотрудничества Советского 
Союза и Германской Демократиче
ской Республики в деле обеспече
ния мира. '

Жители ГДР, продолжает газе
та, с одобрением и искренней ра
достью встретили сообщение об 
этом визите; ведь каждая новая 
встреча представителей обеих 
стран служит дальнейшему укреп
лению дружественных связей, а 
тем самым укреплению нашей ра
боче-крестьянской власти и росту 
ее международного авторитета...

«Дер морген» особо отмечает 
единство обоих государств в обла
сти внешней политики. Оба госу
дарства совместно борются за 
обеспечение мира, за разрядку 
международной напряженности, за 
решение жизненно важных вопро
сов немецкой нации, за укрепле
ние социалистического лагеря. По
литика Советского Союза по отно-

является новым подтверждением шению к Германии была постоян

но направлена на то, чтобы дать, 
наконец, мирный договор немецко
му народу и содействовать осуще
ствлению его государственного 
единства на мирной демократиче
ской основе.

В заключение газета подчерки
вает, что в лице Советского Сою
за Германская Демократическая 
Республика имеет верного и мощ
ного союзника. Поэтому мы с  осо
бой сердечностью приветствуем 
наших друзей из Советского Сою
за, которые ныне, как и прежде, 
помогают ГДР и последовательно 
выступают за единство немецкого 
народа.

«Берлинер цейтунг» в передо
вой статье выражает глубокую ра
дость населения ГДР по поводу 
предстоящего визита Советской 
Партийно-правительственной деле
гации и призывает трудящихся 
республики встретить советских 
друзей новыми успехами в труде.

За прекращение испытаний 
и запрещение ядерного оружия

ПАРИЖ, 2 августа. (ТАСС). Во 
Франции ширится движение за 
прекращение термоядерных испы
таний и запрещение оружия мас
сового уничтожения. Вслед за му-

К началу этого года в реепубли-, ниципалитетами Парижа, Бельфо-
ке было создано 602 МТС, в рас
поряжении которых имелось свы
ше 38 тысяч тракторов. В настоя
щее время ведется строительство 
новых машинно-тракторных стан
ций.

На снимке: на одном из участ
ков строительства МТС в Людерс- 
дорфе (округ Эберсвальде).

Численность населения 
Бельгии

БРЮССЕЛЬ, 2 августа. (ТАСС). 
По сообщению бельгийской печа
ти, численность населения Бель
гии на 31 декабря 1956 года со
ставляла 8 .951.443 человека. Из 
них женщин — 4.552.951 и муж
чин — 4.398.492.

Т Я Н У Т  СЕТИ Р Ы Б А К И
Иван Степанович — предсе

датель артели «Восход» весьма 
порядочный человек. Он не ку
рит, не пьет.

Только одно невинное удо
вольствие позволяет себе 
Иван Степанович: он рыболов. 
Каждую субботу, часов с две
надцати дня он чувствует не
терпеливое жжение в ногах. 
Мысли Ивана Степановича уже 
выпорхнули за пределы кабине
та, они на вольных речных 
просторах, и когда он маши
нально макает ручку в черниль
ницу, то рассеянно смотрит на 
кончик пера: не клюнуло ли?

В субботу в кабинете Ивана 
Степановича обязательно звонит 
телефон;

— Привет! — раздается го
лос Василия Степановича, пред
седателя другой артели. — Ка- 
теришко готов?

— Как часы! — отвечает 
Иван Степанович. — Федор 
Федорович и Семен Семенович 
скоро будут у меня. Не опазды- 
вай-

Ровно в половине третьего 
на берегу реки собираются 
Иван Степанович, Василий 
Степанович. Федор Федорович, 
Семен Семенович (очень солид

ные люди) и старичок Михеич
— владелец стометрового нево
да. У берега катер артели «Вос
ход»: сегодня очередь Ивана 
Степановича обеспечивать ры
боловов транспортом. На кате
ре пьяненько улыбается стар
шина судна Петя. В другой бы 
день Иван Степанович его за 
это живьем съел, но сегодня 
нельзя — суббота, рыбалка.

— А поедем мы, граждане 
хорошие, — говорит Михеич,
— на Былинскую протоку. До 
нее, граждане, рукой подать, 
семьдесят километров, но ры
бы там — кишмя кишит!

На протоку рыболовы приез
жают поздно, когда вечер спу
скается над рекой, но это не 
смущает их, и лов начинается. 
Первая тоня приносит несколь
ко мелких чабаков, щук и ер- 
щей с мизинец. Василий Сте-. 
панович бережно подкидывает 
ерша на ладони:

— Доершился, голубчик!
Михеич подозрительно огля

дывается по сторонам: он на
шел в мотне несколько малень
ких стерлядок.

— Стерлядь, она ведь, граж
дане. запрещена, если можно 
выразиться, для рыболовства....

— Вали в ведро... — кричат 
рыбаки.— Она теперь все рав
но сдохнет...

Черев час рыбаки ааводят ка
тер и переезжают на новое ме
сто, где, по словам Михеича, 
рыба не только кишмя кишит, 
но и сама в невод лезет. До но
вого места пятнадцать километ
ров, но когда приезжают туда, 
Михеич озабоченно чешет лы
сую голову:

— Это ведь, граждане, не 
протока, это, сказать вам, 
курья. В ней рыбы ни синь 
пороху...

И они едут дальше. Так про
должается всю ночь. Потом 
рыболовы отдыхают, сушат не
вод и, наконец, грузят на катер 
ведра три мелкой рыбешки, ко
торой еще расти да расти ' до 
средних лет. Они едут домой. 
Старшина Петя уже проспался 
и тихонько шепчет Ивану Сте
пановичу:

— Теща сена накосила, а 
вывезти нечем. Позвольте завт
ра на катере съездить. Тут ру
кой подать!

Иван Степанович косится на 
Петю: он вспоминает, что за се
ном для тещи старшина ездил 
после прошлой рыбалки, но от

казать не решается.
— Валяй. — говорит он...
В ночь на понедельник рыбо

ловы спят спокойным, здоровым 
сном. Им снятся рыба, обские 
волны, дым походного костра, 
но ни одному не снится строгий 
ревизор, который спрашивает:

— Граждане, а бензин чей, а 
кто за него деньги платит, а 

^амортизация катера? А знаете 
ли вы. что лов мелкой рыбы 
запрещен, что стерлядь ловить 
нельзя? Да вы же, граждане, 
браконьеры!..

Рыболовы спят сном правед
ных людей.

V
Вы можете спросить, чита

тель, где находится артель 
«Восход»? Мы пока»не ответим 
вам на этот вопрос. А Ивана 
Степановича вы можете встре
тить на рыбалке и сегодня. 
Он бывает председателем арте
ли, работником райисполкома, 
директором леспромхоза. А, мо
жет быть, прокурором? Сооб
щите нам, пожалуйста, кем яв
ляется Иван Степанович сего
дня, нем будет в будущую 
субботу. Это и будет «По сле
дам наших выступлений».

В. ЛИПАТОВ.

ра, Шатору, Обервилье, Драней, 
Ниццы и некоторых других горо
дов муниципальный совет Гавра 
принял резолюцию, в которой, в 
частности, говорится: «Город Гавр, 
сильно пострадавший во время 
второй мировой войны, присоеди
няет свой голос к голосу ученых 
и общественных деятелей, выра
зивших тревогу по поводу продол

жающихся атомных испытаний. 
Город Гавр призывает население 
всех городов, познавших смерть и 
разрушения, поднять свой голос 
протеста».

По решению муниципального 
Совета, эта резолюция, составлен
ная на нескольких языках, будет 
направлена муниципальным орга
нам пострадавших во время войны 
городов Франции и других стран.

По сообщениям печати, за пре
кращение испытаний ядерного 
оружия высказались также муни
ципалитеты ряда городов департа
ментов Буш-Дю-Рон и Коррез.

„Дейли уоркер" разоблачает 
Черчилля

ЛОНДОН, 2 августа. (ТАСС). 
Выступая с речью на банкете, 
устроенном в честь прибывших в 
Лондон американских юристов, 
бывший премьер-министр Уинстон 
Черчилль требовал пересмотра 
Устава Организации О^единен- 
ных Наций.

Как видно из его выступления, 
Черчилль выражал недовольство 
otoaHOBKOft, складывающейся в 
Генеральной Ассамблее ООН, а 
главное, нежеланием многих ма
лых стран поддерживать планы 
империалистов. Черчилль считает 
«совершенно ненормальным» та
кое положение, когда «предубеж
дение какой-либо малой страны» 
влияет на события, затрагивающие 
более крупные государства.

Газета «Дейли уоркер» в редак
ционной статье резко осуждает 
сегодня это выступление Черчил
ля. Если бы Черчилль, пишет газе
та, действительно заботился о дей-

ственности ООН, он потребо
вал бы прекращения такого поло
жения, когда четверть населения 
всего мира — китайский народ — 
не представлена в ней. Вместо 
этого он жаловался по поводу го
лосов малых стран в Генеральной 
Ассамблее.

«Для него имеет значение не 
величина стран, а их отношение к 
империализму», — пишет газета и 
указывает, что, когда Черчилль и 
его американские друзья могли 
рассчитьшать на почти автоматиче
ское большинство в Генеральной 
Ассамблее, они редко критикова
ли эту организацию, но, когда ма
лые страны начали критиковать 
империализм, это встревожило их.

По словам газеты, западные 
державы опасаются также того, 
что на сессии Генеральной Ассам
блеи большинство стран выступит 
за немедленное запрещение испы
таний водородных бомб.

Юшнонорейсная молодеть не хочет служить 
лисынмановской армиив

ПХЕНЬЯН, 2 августа. (ТАСС). 
Южнокорейская правительствен
ная газета «Сеул Синмун» пишет 
о нежелании южнокорейской моло
дежи служить в армии.

В настоящее время, жалуется 
газета, в Южной Корее десятки 
тысяч человек уклоняются от во
инской повинности, среди них бо

лее 30 тысяч студентов, только 
что окончивших вузы.

Газета сообщает, что с 1 авгус
та лисынмановское правительство 
обязало министерства обороны, 
внутренних дел и юстиции привле
кать уклоняющихся к службе в 
армии в принудительном порядке.

Бесчинства американских 
и английских

военнослужащих в Западной 
Германии

БЕРЛИН, 1 августа. (ТАСС). 
Агентство АДН сообщает о бес
чинствах, которые продолжают 
творить в Западной Германии аме
риканские и английские военно- 
слуяшщие. В Швейнфурте (Бава
рия) семь .местных жителей под
вергались нападению со стороны 
группы американских солдат и бы
ли так избиты, что трое немцев в 
тяжелом состоянии были доставле
ны в больницу.

В Баумхольдере (Рейнланд- 
Пфальц) двое американцев изнаси
ловали 21-летнюю немецкую де
вушку.

В Вуппертале три английских 
солдата зверски избили на улице 
30-летнего немца.

Нередко английские и амери
канские военнослужащие нападают 
на шоферов такси в целях их 
ограбления. В Фрейзинге (Бава
рия) шоферу такси Иоганну Дицу 
удалось передать полиции двух 
американских солдат, пытавшихся 
его ограбить.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро- 
метбюро, по области 4 августа 
ожидается переменная облач
ность, по крайним западным рай
онам дождь, по остальной терри
тории без осадков, ветер восточ
ный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура воздуха 2 0 — 25  гра- 
дзшов тепла.

В последующие два дня — пе
ременная облачность, временами 
дождь, грозы, ветер 3 — 7 метров 
в секунду, температура воздуха 
ночью 7 — 12°, днем 17— 22 гра
дуса тепла.

PenaiiTOD В. А. ИУЗЬМИЧЕВ.

Томская школа 
'  физики 
твердого тела
(Окончание. Начала на 3-й  стр.).
Нельзя не отметить также серию 

работ, выполненных М. А. Больша- 
ниной и Н. А. Большаниной по 
изучению законов вдавливания пу
ансонов в металл. Эти работы важ
ны не только в теоретическом, но и 
в практическом отношениях, так 
как подобные процессы имеют место 
при различных видах обработки ме- , 
таллов в производственной практи- i формулы при малых и больших ско
ке 1 ростях резания дала ' прекрасное

В последние Годы по заданию ка- I расчетных данных с
бельной промышленности ведутся

ных режимах резания. Из анализа 
полученных результатов В. Д. Еузне. 
цову удалось вывести определенные 
соотношения между характеристи
ками резания и характеристиками 
пластического сжатия. Впервые бы
ло введено понятие об эффективном 
И.ЧИ истинном напряжении при ре
зании и было показано, что эти на
пряжения численно соответствуют 
истинным напряжениям при дру
гих видах пластической деформа
ции. В дальнейшем профессор 
А. М. Розенберг, исходя из пред
ставлений о равенстве удельных 
работ пластической деформации при 
резании и сжатии, предложил фор
мулу для расчета сил резания. 

Экспериментальная проверка этой

исследования вибростойкости ка
бельных оболочек и по разработке 
новых вибростойких сплавов. 

Значительный вклад томская

опытом.
Велика заслуга школы В. I. Еуз- 

нецова и в разработке ряда вопро
сов скоростного и сверхскоростного 
резания металлов. Идея о сверхско-

школа физики твердого тела сделала | ростном резании металлов и теория
и в области резания металлов. По 
■заданию Всесоюзной комиссии по 
резанию металлов и ' бюро техниче
ских нормативов Наркомата тяжело
го машиностроения В. Д. Еузнецо- 
вым со своими сотрудниками 
В. Н. Швецовым, Е. В. Савицким, 
В. А. Личагиным, Ю. А. Студенок и 
многими другими были проведены 
обстоятельные работы по исследова-' 
нжю физических явлений, происхо
дящих при резании металлов. Боль
шое число работ Б этой области бы
ло посвящено всестороннему изуче
нию стружкообразования, выясне
нию влияния различных факторов 
на изменение характеристик реза
ния и усадку стружки и установле
нию связи между резанием и пла
стическим сжатием металлов. В дру
гой серии работ подробно исследова
лись пластические деформации в об
рабатываемом изделии при различ-

этого процесса, основывающаяся 
на знании температурно-скоростной 
зависимости механических свойств, 
были изложены Еузнецовьш в об
ширном докладе, прочитанном еще в 
начале 1940 года на одном из засе
даний Всесоюзной комиссии по ре
занию. Первые опыты, проведенные 
им совместно со Швецовым В. Н. 
по скоростному фрезерованию ин
струментом с отрицательными угла
ми, результаты которых были опуб
ликованы в 1940 году, подтвердили 
правильность теоретических пред
ставлений. Позднее в опытах, про
веденных совместно с Г. Д. Полосат- 
киным (неопубликованная работа), 
была практически осуществлена 
идея сверхскоростного резания ме
таллов со скоростями порядка тыся
чи метров в секунду.

Таким образом, благодаря рабо
там томской школы теория резания

получила научную основу, в кото
рой на первое место выдвигаются 
физико-механические свойства обра
батываемого металла. Глубокое про
никновение в физическую сущ
ность процессов, происходящих в 
обрабатываемом материале, яви
лись именно тем толчком, в ко
тором нуждалось учение о резании 
металлов для своего дальнейшего 
развития. Этот физический подход 
к вопросам резания, получивший 
название «томского направления», 
завоевал всеобщее признание и ока
зался весьма плодотворным в реше
нии целого ряда актуальных вопро
сов обработки металлов резанием.

Обширный комплекс исследова
ний томской школы физиков посвя
щен и другой важной технической 
проблеме — трения и износа метал
лов. В работах В. Д. Еузнецова и 
его многочисленных учеников —  
Савицкого Е. В., Еащеева В. Н., 
Полосаткина Г. Д., Лоскутова А. И., 
Киселева Г. И., Загребенниковой 
М. П. и других подробно изучено 
в.тияние основных параметров тре
ния на изменение свойств тру
щихся поверхностей, вскрыты зако
номерности абразивного изнашива
ния металлов в зависимости от фи
зико-химической природы трущих
ся тел и характера взаимодействия 
металла с абразивами. Изучено вли
яние давления и скорости скольже
ния на закономерности пластиче
ских деформаций на поверхности 
трения и на температурную устой
чивость деформационных искажений 
структуры металла. В другой груп
пе работ изучалось явление наро- 
стообразования при трении и цара
пании металлов и его влияние на 
основные характеристики трения и 
износа. Полученные результаты по
зволили дать физическое толкование 
ряду экспериментально установлен
ных зависимостей и высказать опре
деленные предположения, о физиче
ской природе трения и износа ме

таллических тел. Отмеченные выше 
и многие другие исследования в об
ласти физики трения и износа, вы
полненные в СФТИ под руководст
вом В. Д. Еузнецова, имеют не толь
ко теоретическое, но и практическое 
значение.

Коллектив отдела физики твердого 
тела Сибирского физико-техническо
го института является единствен
ным коллективом физиков в Совет
ском Союзе, работающим в области 
физики трения и износа твердых 
тел.

В данной статье мы совершенно 
не останавливались на группе ра
бот В. Д. Еузнецова и его сотрудни
ков по изучению кристаллизации и 
рекристаллизации и по другим воп
росам.

Обобщение работ томской школы 
физики твердого тела по всем рас
смотренным выше научным направ
лениям дано в фундаментальной пя
титомной монографии В. Д. Кузне
цова «Физика твердого тела». Этот 
научный труд приобрел черты свое
образной энциклопедии, где рассмот
рены основные вопросы физики 
твердого тела. Кроме указанной мо
нографии, В. Д. Кузнецовым напи
сан ряд других книг по отдельным 
вопросам физики твердого тела — 
«Кристаллы и кристаллизация», 
«Поверхностная энергия твердых 
тел», «Наросты при резании и тре
нии».

Партия и Советское правительст
во высоко оценили научную дея
тельность В. Д. Еузнецова и его 
выдающиеся заслуги в развитии 
физики твердого тела, в воспитании 
ряда ученых, присвоив ему звание 
Героя Социалистического Труда. 
Можно пожелать Владимиру Дмит
риевичу Кузнецову и в дальнейшем 
столь же неиссякаемой творче
ской энергии и плодотворной рабо
ты по развитию советской науки на 
благо нашей великой Родины.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.
4 августа — «Следы остаются». 

Сеансы; 9, 10-40, 12-20. 2. 3-40. 
5-20, 7. 8-40. 10-20.

5 августа — новая цветная ки
ноповесть «Крутые ступени». 
Сеансы: 9. 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11.

Зал кинохроники
4 августа — документальные 

фильмы «Единство народа», «В 
Швеции», «Сталевар Серков» и 
киножурналы «Иностранная хро
ника», «Новости дня». Сеансы: 
10. 11, 12. 1 2 3. 4. 5. 6, 7. 8.
9 10.

5 августа — цветной докумен
тальный фильм — «Утро Ин
дии». Сеансы: 10, 11-30, 1, 2-30, 
4, 5-30, 7. 8-30, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
4 августа. Большой зал — 

«Крутые ступени». Сеансы; 9-5Э 
11-40, 1-30. 3-20. 5-10. 7, d-50,
10- 40. Малый зал — «Честь 
семьи». Сеансы: 10, 12, 2. 4. 6. 
8. 10.

5 августа. Большой зал — 
«Крутые ступени». Сеансы: 9-50,
11- 40, 1-30, 3-20, 5-10, 7, 8-50, 
10-40. Малый зал — «Любимая 
песня». Сеансы; 10, 12, 2. 4. 6, 
8 . 10.

Кинотеатр городского сада

4 августа — «Повесть о первой 
любви». Сеансы; 12, 2. 4. 6, 8.
10

5 августа — «Старик Хотта- 
быч». Сеансы: 12, 2, 4. 6, 8, 10.

ТомеЖАЯ СТУДИ?
Воскресенье, 4  августа

15.00. Кинопередача для детей. 
Новая киноповесть «Красная кув
шинка». 16.20. Концерт по заяв
кам детей, отдыхающих в пионер
ских лагерях. 19.00. «Чем мы 
встречаем славную годовщину Ок
тября». 19.20. Поэты и компози
торы — фестивалю. 19.40. Кино- 
журналы. 20.00. Художественный 
фильм «Закройщик из Торжка». 
21.05. Концерт артистов Татарской 
республики.

Понедельник, 5 августа
19.00. Концертная программа. 

20.10. Документальный фильм 
«Ленинграду 250 лет». 20.40. 
Киножурналы. 21.10. «Парижский 
песенник» (к 100-летию со дня 
смерти Пьера Беранже). 21.40. 
Кино драма «Тогда в Париже».

6 августа 1957 года с 9 часов 
утра до 12 часов дня будет закрыт 
для ремонта переезд на 79 ки
лометре (станция Томск 1).

Кино в клубе имени Сталина.
«Советский народ в борьбе за 

свободу и независимость социа
листической Родины в период Ве
ликой Отечественной войны».

5 августа — «Повесть о на
стоящем человеке».

6 августа — «Молодая гвар
дия» (1 серия).

7 августа — «Молодая гвар
дия» (2 серия).

8 августа — «Два капитана».
9 августа — «Константин За

слонов».
Начало сеансов в 11 часов 

утра.
10 августа — «К новому бере-

гу».
11 августа — «Бессмертный 

гарнизон».
Начало сеансов в 5 часов ве

чера.

Коллектив работников торго
вой базы облпотребсоюза е 
глубоким прискорбием изве
щает о преждевременной смер

ти заведующего складом 
ШИРЯМОВА 

Якова Даниловича,
\ последовавшей 2 августа 1957. 

года.
Вынос тела 4 августа 1957  

года в 4  часа дня, из кварти
ры покойного (проспект имени 

Тимирязева, 15).

Паровозному депо станции 
Томск-П требуются; паровозные 
кочегары, слесари, токари, убор* 
щики цехов и электромонтеры.

Обращаться: станция Томск-Н, 
паровозное депо, отдел кадров.

2—•!
• Томскому мясокомбинату требу
ются: грузчики, каменщики, маля
ры, кровельщики, столяры, плот* 
ники, бондари, рабочие в кулинар* 
ный цех и машинисты холодиль
ных установок.

Обращаться: г. Томск, ул. Ниж
ний луг, 4.

3 — 2

4 августа Г О Г С А Д 4 августа

Разнообразная программа в 2-х отделениях. 
Начало в 8 часов 30 минут вечера. 

Касса открыта с 10 часов утра.

Кинотеатру имени М. Горького 
требуются: уборщицы, дворник и 
разнорабочий.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 9, 2-й этаж.

2—2
Типографии № 1 Полиграфиэ- 

дата требуются шофер на грузо
вую автомашину и рабочие по 
двору.

Обращаться: г. Томск, ул. Со
ветская, .47.

Экспериментальным мастер
ским Сибирского физико-техниче
ского института требуются: квали
фицированные слесари, инстру
ментальщик и нормировщик.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции. 1. 2 — 2

Автобазе областного управления 
промышленности продовольст
венных товаров требуются; мото
рист, слесарь-электрик, бухгал
тер и подсобные рабочие.

Обращаться; г. Томск, ул. Бе
реговая, 32. Телефон 34-32.
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нв -> St7*77.a 42*44, оропагаялв —• 47*48, вувов, вями  ■

(круглые еухкя) — 42-«4, редактора — заместятела редактора—бЬЧга, a rm . ешретаря — 81*19, еевретартта — 42-4U,
еужуурв — 42*49, ееаьекоро хоаяйетга —* 87-да, ароаддидевното — 37*7^ о^ела писем

ядр еоравю 87-89
гаатервв в втяеаа объяваепиВ — 87-Зв. двректвра ишотрафнн — 87*72.

втаелвк аарткйиой «из- 
а 31*47. идела вяформащш •*• 61-911, ват, зав, азяателыявош —  62-23. бух-

К 3 0 1 6 4 6 f . loticg. сшисрафва М  2  «Вцаовве 8 2  тыс. экз. Заказ 224 9

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


